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“O amor é a 
capacidade 
de perceber 
o semelhante 
no dessseme-
lhante” 

(Theodore Adorno)

OURO PRETO
Prefeito José Leandro ao lado da 
ministra da Cultura, Marta Suplicy, 
negocia a obtenção de verba de R$80 
milhões via PAC2, das Cidades Históricas.
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Embaixadora da Albânia visita Ouro Preto e Mariana
Flávia Rodrigues

Posse reitor da UFOP: Os professores Marcone Jamilson Freitas Souza e Célia Maria Fernandes Nunes assumiram, ofi-
cialmente, os cargos de reitor e vice-reitor, respetivamente, da Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP). A cerimônia 
de posse realizou-se na noite do dia 22 de fevereiro, com a presença de técnico-administrativos, professores, alunos e 

autoridades, que lotaram o Teatro Ouro Preto do Centro de Artes e Convenções para acompanhar a transferência de cargos e 
se inteirar dos desafios e rumos da Universidade nos próximos anos. A solenidade ainda foi marcada pela posse e apresenta-
ção dos pró-reitores, bem como dos demais membros da gestão 2013/2017. 

 A partir de hoje, 1º de março 
(sexta-feira), a Policlínica de Ouro 
Preto funcionará das 7h às 17h. As 
consultas serão atendidas conforme 
horário de agendamento, e não pela 
ordem de chegada, como ocorre atu-
almente. Solicitamos que sejam ob-
servados os horários registrados no 
comprovante de agendamento e que 
os pacientes compareçam à unidade 
com pelo menos 20 minutos de ante-
cedência. Informações pelo telefone 
(31) 3559-3115.

Mudança no 
horário de 
funcionamento 
da Policlínica

Prefeitura de Ouro Preto realiza 
coleta de lixo em caráter emergencial
 Para garantir que o Município te-
nha o serviço de coleta de lixo e limpe-
za urbana com qualidade, a Prefeitura 
de Ouro Preto irá contratar, em caráter 
emergencial, uma nova empresa para 
realização dos serviços. A medida se 
deve em razão da suspensão do con-
trato por falta de saldo contratual com 
a antiga prestadora do serviço, a em-
presa Eco System.
 Até que a nova empresa seja 
contratada, o que deve acontecer nos 
próximos dias, a Secretaria de Obras 

e Serviços urbanos irá assumir o traba-
lho, em caráter temporário. “A coleta 
será realizada com o pessoal da lim-
peza efetiva da Prefeitura juntamente 
com os caminhões da Secretaria de 
Obras, de maneira que a população 
não fique com as ruas sujas”, explica o 
secretário de Obras, Eduardo Evange-
lista.
 A Prefeitura pede aos moradores 
para evitarem depositar o lixo nas ruas 
fora do horário de coleta, colaborando 
assim para a limpeza da cidade.

 Na sexta-feira (22), Ouro Preto 
recebeu a visita da embaixadora da 
Albânia, Tatjana Gjonaj, que, em 
encontro com o secretário e Cultu-
ra e Turismo, Jarbas Avelar, mani-
festou grande interesse em realizar 
intercâmbio cultural entre a cidade 
Berati, na Albânia, e Ouro Preto. Se-
gundo a embaixadora, a cidade mi-
neira é muito parecida com Berati, o 
que a deixa encantada pela paisagem 
e beleza arquitetônica.
 Segundo o secretário Jarbas 
Avelar, é muito importante a criação 
deste convênio com a cidade albane-
sa. “Haverá um intercâmbio cultural 
o qual e permitirá intensa troca de 
conhecimento”, ressalta.
 Berat é uma cidade situada no 
centro-sul da Albânia. Rica em belos 
edifícios em florestas nas encostas 
das montanhas. A cidade foi inscrita 

na Lista do Patrimônio Mundial da 
Unesco, em julho de 2008.
 Na visita, o secretário de Cultura 
e Turismo se comprometeu a iniciar 
o intercâmbio, enviando um ofício a 
Berati para demonstrar interesse na 
recepção dos governantes munici-
pais entre as duas cidades.
 Já em Mariana, a embaixado-
ra foi recebida pelo prefeito Celso 
Cota, o vice-prefeito Duarte Junior, 
e os representantes da Secretaria de 
Cultura e Turismo, Lélio Pedrosa 
e Lívia Castro. Na ocasião, Celso 
apresentou o município e o patrimô-
nio histórico da cidade, como a arte 
sacra e as obras de Manuel da Costa 
Ataíde. Além disso, o encontro ser-
viu para discutir sobre o interesse 
de Mariana em retomar o projeto de 
elevação à Patrimônio Cultural da 
Humanidade.

Secretário de Cultura e Turismo, Jarbas Avellar, recebe 
embaixadora da Albânia, Tatjana Gjonaj

A embaixadora da Albânia foi recebida pelo prefeito Celso Cota e o vice Juliano Duarte, de Mariana

ITABIRITO
Programa Morada Viva estabelece datas 
para entrega de casas populares7
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   2PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

 Coisas de ontem... 
e de hoje XLV

 Com a atenção do grupo voltada para si, Tatão prossegue 
na defesa da tese, que isenta o antigo brasão de Ouro Preto de 
qualquer conotação preconceituosa ou racista, manifestada na 
divisa Proetiosum Tamen Nigrum (precioso apesar de negro). 
Ele começa pela origem do símbolo.
 – Segundo registros históricos, foi concedido por D. João V 
a Vila Rica, em 1.711, por ocasião da fundação desta.
 – Mas, então, é tão antigo assim? – perguntam alguns, sur-
presos.
 – Para vocês verem a importância histórica do brasão! E a 
recente intervenção, em sua divisa, além de representar desco-
nhecimento sobre os significados de cada parte que compõe o 
conjunto do brasão, constitui incoerência em relação à tese de 
que foi a população a principal responsável pela preservação 
das características de Ouro Preto, pois, a alteração foi feita por 
pressão de parcela da população atual. No passado, mediante 
sofrimento, sacrifício e privações de toda a população, a cidade 
se manteve com as mesmas características; e, no momento, 
em nome de pretensa defesa do princípio da igualdade racial, 
um grupo pressiona e consegue das autoridades constituídas 
alteração no mais antigo símbolo do município de Ouro Preto, 
configurado em representação gráfica.
 Nesse momento, a Dorinha, demonstrando impaciência, 
interpela o Tatão:
 – Até agora você não disse por que o mote não configura 
preconceito racial.
 – Calma, entramos na questão, em seguida. O brasão é de 
época em que muito cuidado havia na criação de um. A cria-
ção era entregue a estudiosos, que conheciam, perfeitamente, 
normas e critérios que regem a heráldica na composição do 
conjunto de símbolos presentes num brasão. Quanto ao mote, 
divisa ou dístico, quando havia, pois não é obrigatório, devia 
expressar algo nobre, na maioria das vezes de fundo filosófi-
co. Na concepção do mote no brasão de Ouro Preto o “tamen 
nigrum” (apesar de negro) está relacionado com trevas, ausên-
cia da luz do conhecimento, configurada na, aparência que o 
material tinha por fora, ao contrário do brilho interior.
 – Parece-me ter alcançado o sentido da expressão – diz 
Dolores – O mesmo se dá com pessoa de qualquer raça ou 
etnia, porém de aparência grosseira, andrajosa, que chega a 
levantar suspeitas. Entretanto, ao se por em contato com ela, 
percebe-se ser pessoa sensível, de bons princípios, dotada 
das melhores qualidades humanas. Essa pessoa poderia ser 
comparada ao ouro descoberto pelos bandeirantes na antiga 
Vila Rica.
 – É justamente isso – confirma Tatão, que continua: quem 
criou o mote não estava pensando em cor da pele, mas nas 
aparências externas de qualquer natureza que podem ocultar 
o verdadeiro valor, tanto de um objeto, quanto de um ser huma-
no, não importando este que origem tenha. E isso se observa a 
todo o momento da vida e em qualquer lugar do mundo.
 Diante da explicação cada um deu mão à palmatória, re-
conhecendo os argumentos apresentados pelo Tatão. Coube 
ainda a Dolores palavras conclusivas em torno do episódio:
 – Mais uma vez, constata-se, na prática, que falta muito 
para o Brasil se inserir entre as nações mais cultas, educadas 
e bem informadas. Em país, onde educação goza de primazia 
entre ações governamentais, não teria ocorrido a infeliz e in-
conveniente intervenção no brasão. Vejam que somos nove e 
apenas o Tatão tinha algum conhecimento sobre o assunto.
 – A rigor, nem eu posso ser contado entre os poucos, pois 
me informei sobre o assunto de forma casual, há poucos dias. 
Neste país, ensina-se e se aprende muito sobre futebol, ativi-
dade que deixou de ser esportiva, para ser econômica, bas-
tante lucrativa, para alguns, e sugadora do suor das massas 
alienadas nos estádios. Nas demais questões, é conveniente 
que as mesmas fiquem à parte, para que melhor se amoldem à 
manipulação. No caso de Ouro Preto, se faltava educação para 
que fosse compreendido o verdadeiro significado do mote, in-
formação deveria ter partido de cima, dentre os que conhecem 
(ou não?), para frear o ímpeto da ignorância. Mas a fome pelo 
voto fala mais alto, quando há que contrariar vontades! Pode 
parecer exagero, mas a intervenção no brasão de Ouro Preto 
pode ser comparada a hipotética derrubada de uma das igre-
jas-matrizes da cidade.

Participe do Festival TONICO DE LEMOS da Mentira
Acesse: www.festimentira.com

CARTA AOS TEMPOS Geraldo Trindade* 

 A segunda-feira, dia 11 de 
fevereiro, em pleno carnaval, en-
trou na história pelo anúncio da 
renúncia de Bento XVI. As pala-
vras do sucessor de Pedro ressoa-
ram mundo afora. “Depois de ter 
examinado repetidamente a minha 
consciência diante de Deus, che-
guei à certeza de que as minhas 
forças, devido à idade avançada, já 
não são idôneas para exercer ade-
quadamente o ministério petrino. 
Estou bem consciente de que este 
ministério, pela sua essência espi-
ritual, deve ser cumprido não só 
com as obras e com as palavras, 
mas também e igualmente sofren-
do e rezando. Todavia, no mundo 
de hoje, sujeito a rápidas mudanças 
e agitado por questões de grande 
relevância para a vida da fé, para 
governar a barca de São Pedro e 
anunciar o Evangelho, é necessá-
rio também o vigor quer do corpo 
quer do espírito; vigor este, que, 
nos últimos meses, foi diminuindo 
de tal modo em mim que tenho de 
reconhecer a minha incapacidade 

Renúncia de Bento XVI
para administrar bem o ministério 
que me foi confiado. Por isso, bem 
consciente da gravidade deste ato, 
com plena liberdade, declaro que 
renuncio ao ministério de Bispo de 
Roma, Sucessor de São Pedro.”
 Por ocasião da eleição do car-
deal Joseph Ratzinger, o mundo 
foi tomado por várias análises do 
pontificado de um papa alemão e 
do sucessor de Bento XVI. Com 
muita simpatia e serenidade, o 
papa, que era tomado como frio, 
conservador e gélido, foi tomando 
espaço pela sua humildade, inteli-
gência e profundidade. Arrastou 
por onde passou uma grande mul-
tidão de católicos, dispostos a ou-
virem suas palavras de pai e pastor. 
A juventude encontrou em Bento 
XVI um porto seguro, que orienta-
va a permanecer firme em sua fé e 
conduta em meio a um mundo re-
lativista e cada dia mais laicizado. 
Sem pestanejar, intitularam-se: “a 
juventude do papa” e, por conse-
quência, de Cristo, já que o papa é 
o vigário de Cristo na terra. O papa 
também surpreendeu pela sua pro-
ximidade com outras religiões, 
estabeleceu diálogo e atitudes de 
grande abertura com os muçulma-
nos, judeus e os cristãos ortodoxos. 
Alguns analistas chegam a afirmar 
que nunca se caminhou tanto no 
diálogo ecumênico e inter-religio-
so. Ele, que fora tomado conserva-
dor, soube guiar a barca de Pedro, 
a Igreja, por meio a tantas crise e 
tormentas que a atingiram. Em 
nenhum momento se furtou dian-
te das culpas e responsabilidades, 
mas pautou-se com coerência, cla-
mando a todo mundo que aumen-
tasse suas orações pela conversão 
da Igreja militante, hierárquica 
e fiel. Bento XVI nestes anos de 
pontificado revelou-nos o essen-
cial do cristianismo. Devemos, 
enquanto batizados, voltarmos os 
olhos para Cristo. Ele é o centro de 
nossa fé. 
 Por tudo isso e muito mais, 
Bento XVI marcou a história da 
Igreja e do mundo. O ato de renún-
cia ao governo petrino deixa um 
grande vazio em nossos corações. 
É impossível não sentirmos como 
que órfãos. Mas, demonstra clara-

mente que a Igreja Católica não se 
fundamenta em homens, mas em 
Cristo, que jamais a abandona.
 A renúncia de Bento XVI não 
é de hoje ou do dia 11 de fevereiro. 
Sua vida de renúncia teve início 
em 1939 quando decidiu entrar no 
seminário. Renunciou a ter uma 
família, ao conforto dos bens e dos 
carinhos por causa de algo muito 
maior, o Reino de Deus. Estranha-
-nos a renúncia nos tempos de 
hoje, tão acostumados estamos a 
apegarmo-nos a cargos, posições, 
bens, status e fama. Pois bem, o 
papa renunciou e isso deve pro-
vocar e questionar as paixões que 
trazemos na obscuridade de nosso 
coração.
 No último Ângelus, no dia 
24, Bento XVI disse que não está 
abandonando a Igreja. “O Senhor 
me chama a ‘subir o monte’, para 
me dedicar ainda mais à oração 
e à meditação. Mas isto não sig-
nifica abandonar a Igreja, pelo 
contrário. Se Deus me pede isso, 
é precisamente para que eu possa 
continuar a servi-la com a mesma 
dedicação e o mesmo amor com 
o qual eu fiz até agora, mas de um 
modo mais adequado à minha ida-
de e às minhas forças.” Ele, com a 
mesma humildade e simplicidade 
que assumiu a sucessão pontifícia 
como “simples servo na vinha do 
Senhor”, se despede de seu ofício, 
com serenidade e gratidão por ter 
servido a Igreja e a missão de Cris-
to. “Caríssimos Irmãos, verdadei-
ramente de coração vos agradeço 
por todo o amor e a fadiga com que 
carregastes comigo o peso do meu 
ministério, e peço perdão por todos 
os meus defeitos.” O gesto de Ben-
to XVI, que presenciaremos, não 
é digno de qualquer homem, mas 
somente daqueles que trazem em 
si o espírito de abnegação, confian-
ça e entrega total ao Transcedente. 
Este é Bento XVI, tímido com re-
lação à grande multidão; mas co-
rajoso e audaz em suas posições e 
ações. Sua atitude pede a cada um, 
confiança e fé. Jamais as portas 
do inferno vão prevalecer contra 
a Igreja de Cristo. *Bacharel em 
filosofia. Acesse o blog: 
http://pensarparalelo.blogspot.com

Restaurante e Churrascaria PEDROSA
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& ESTÓRIAS
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João Pé-de-rodo
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Valdete 
Braga

Privacidade

AMENIDADES

 João da Mota Sobrinho Filho – natural de Santo Antônio do Sal-
to, distrito de Ouro Preto – provinha de família tradicional, sendo 
filho do cabo militar Manuel da Mota e de Josina Pereira Guima-
rães. Nasceu em 1910, época em que os recursos eram poucos 
para que tratasse a enfermidade que lhe acompanhou a vida toda: 
João possuía um defeito congênito que lhe impossibilitava de andar 
normalmente, fato que lhe rendeu o apelido. Nos primeiros anos da 
adolescência foi para Rodrigo Silva (também distrito do município), 
para casa de seu parente, José Pereira da Silva. Conta-se, por lá, 
que um dia João desapareceu sem deixar rastro. Com muita procu-
ra foram localizá-lo nas ruas de Ouro Preto, vivendo nas repúblicas 
estudantis. Como tinha ido parar ali?
 Acompanhou uma vaca pela Estrada de Ferro, desde Rodrigo 
Silva até Ouro Preto! Outra variante da estória reza que a vaca 
foi seguida desde o Salto. É interessante notar que, mesmo não 
tendo transcorrido muito tempo e existindo ainda alguns parentes 
de João e várias pessoas que o conheceram, os fatos começam a 
se envolver nas lendas. É exatamente desta forma que nascem os 
mitos populares. Verdade ou lenda, o certo é que durante grande 
parte da sua vida residiu num quartinho, entre as repúblicas Butantã 
e Cassino, no Pilar.
 Pelas ruas da velha cidade, foi montando, aos poucos, o tipo 
humano que todos conheceram: homem baixinho, com roupas 
grandes e desengonçadas, o sapato, bem maior que seu número 
real, a arrastar pelas ruas (o que lhe reforçou a alcunha Pé-de-
-Rodo). Sempre cismava que era militar, com a patente de capitão, 
razão pela qual costumava se apresentar com fardas cheias de 
condecorações imaginárias, de plástico.
 João Pé-de-Rodo inspirou algumas belas linhas do escritor 
Adhalmir Elias dos Santos Maia, que assim o descreve:
Baixo, muito baixo mesmo, talvez um metro de altura. Vestes 
alheias, que lhe são dadas pela população, que muito gosta dele, 
pela sua inocência, pelo seu comportamento, quase sempre hila-
riante (...) Ele costuma anunciar: 
 – Sou do Salto (como se o Salto fosse metrópole), distrito de 
Barbacena, estado da Bahia.
 Quando faleceu, causou grande comoção. A população lhe de-
votava imenso carinho.

 Não sei o que é pior: termos a nossa privacidade invadida, ou nós 
mesmos não a respeitarmos. Desde que o aparelho celular passou a 
ser tudo, menos telefone, é cada coisa que a gente vê... o aparelho 
tornou-se uma extensão do braço das pessoas, principalmente dos 
adolescentes. Jovens brigam, contam piadas, até namoram em pú-
blico. Há pessoas que quando estão falando no aparelho celular, se 
esquecem de onde estão e agem como se o interlocutor estivesse ao 
seu lado, e, em alguns casos, em particular.
 Impressionante como as pessoas, sem generalizar, mas a grande 
maioria, estão a cada dia com menos noção de respeito ao próximo e 
a si mesmas. Uma adolescente entrou no ônibus em que eu estava, 
falando ao celular. Até aí, nenhuma novidade. Só que a menina falava 
tão alto, mas tão alto, que chegava a incomodar quem queria conver-
sar dentro do ônibus. Talvez pela conexão estar ruim, talvez pelo tom 
de voz dela ser mesmo elevado, o fato é que desci do ônibus sabendo 
que ela falava com o namorado, que não tinha “ficado” com ninguém 
na praia e que isso era invenção de outra menina para atrapalhar o 
namoro, que os dois iam se encontrar para conversar na república X, 
que ela o ama e que no sábado iam no aniversário de alguém. Tudo 
isso em 10 minutos dentro de um ônibus.
 Por acaso é da minha conta com quem a dita cuja ficou ou não 
ficou na praia? Se ela ama ou não ama o namorado? O que eu tenho 
com isso? E o que os demais passageiros também têm? Mas era uma 
gritaria ao telefone que não tinha como todo mundo não ficar sabendo 
da história da moça.
 Em determinado momento, percebi que os passageiros estavam 
todos atentos à conversa. Não tinha jeito, éramos obrigados a ouvir.
 Onde fica a noção de privacidade, de respeito a si mesmo? Era um 
assunto banal, mas tenho certeza de que qualquer que fosse o tema 
da conversa ela seria dividida com todos, da mesma maneira.
As pessoas passam pela gente na rua de cabeça baixa mandando 
mensagens pelo celular, literalmente gritam se a ligação está ruim, em 
qualquer lugar...
 Não me interesso pela vida de ninguém, cuidar da minha já dá 
trabalho suficiente. Mas, mesmo sem querer, é impossível não ficar 
sabendo, quando a pessoa grita como se estivesse conversando com 
alguém no outro lado do mundo, e sem telefone. 

PANORAMA

Instituição com o maior número de 
eventos cadastrados na edição 2012 

da Semana de Ciência e Tecnologia 
em Minas Gerais (164 atividades), o 
IFMG-Campus Ouro Preto conquis-
tou a primeira colocação, na categoria 
Instituição Top Popciência, do Desafio 
Verde, promovido pela Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e Ensino Superior 
de Minas Gerais. A competição tem 
como objetivo motivar escolas, ins-
tituições e municípios a participar da 
Semana, realizando eventos e ações. A 
solenidade de entrega do prêmio será 
realizada dia 1º de março, na Reitoria 
da UFMG. A homenagem será entre-
gue ao diretor-geral do Campus Ouro 
Preto, Arthur Versiani, e à coordena-

A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Preto (ACEOP), o Con-
vention & Visitors Bureau (CVB) e a Associação Brasileira da Indústria 

de Hotéis (ABIH) Regional – Circuito do Ouro, doaram um notebook 
para a Polícia Militar de Ouro Preto. Na manhã do dia 21 de fevereiro, 

o equipamento foi entregue pelos três presidentes das entidades, 
Raimundo Saraiva, Márcio Abdo e Sônia Viana aos representantes da 
PM no município. A iniciativa teve por objetivo auxiliar ainda mais o 

atendimento prestado pela corporação à comunidade.

Quem aniversaria, dia em 3 de março, 
é Sabrina Nery da Silva, que neste 

ano completa seus 15 anos, a idade 
dos sonhos de menina. Ela recebe 

homenagens com carinho dos pais, 
Nilson Geraldo da Silva e Nilma Nery, 

demais familiares e amigos.

No último sábado, 23 de fevereiro, na capela do Padre Faria, foi ce-
lebrada a missa em ação de graças pela saúde, vida e aniversário da 
menina Camile que, no dia 24 de dezembro do ano passado, foi salva 
de afogamento graças aos esforços de bombeiros militares, especial-

mente do sargento Moisés dias de Paula, que usou de perícia para 
fazê-la voltar a respirar. Além do ato religioso, homenagem da paró-
quia e da comunidade ouro-pretana foi prestada ao sargento Moisés. 
Na residência da família foi comemorado o 1º aniversário da pequena 

Camile, com participação do sargento e sua família.

Rigeli Gomes 
Soares comple-
tou 17 anos, do 
berço à juven-
tude, dia 27 de 
fevereiro, rece-
bendo carinho e 
homenagens de 
familiares (entre 
os quais as tias 
Marli e Matilde) 
e amigos. Ela é 
filha de Neide 
Soares Gomes 
(in memoriam) 
e Paulo Cesar 
Gomes.

O projeto “Festival TONICO DE LEMOS da Mentira” dá passos para 
sua realização nos quatro domingos do próximo mês de abril, em Ca-

choeira do Campo/Ouro Preto-MG. Serão quatro sessões em que inscritos 
previamente, pelo site www.festimentira.com, contarão “histórias de pesca-
dor”, “histórias de caçador” e “causos” engraçados, podendo ser inéditos ou 
já conhecidos do público. O evento terá participação do grupo de quituteiras 
de Santo Antônio do Salto/Ouro Preto, já conhecido por festivais culinários 
de sua iniciativa e participação em outros eventos do gênero. Quem estiver 
em Cachoeira do Campo, nos quatro domingos de abril, terá oportunidade 
de experimentar coisas saborosas que o grupo sabe fazer com arte. 

Nydia e Alex (da organização do evento), Carminha (da Promoção 
Cultural/Secretaria Municipal de Cultura e Turismo) e Eliane 
(representante das quituteiras de Santo Antônio do Salto) 
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dora de Eventos e Projetos e coordena-
dora da Semana de Ciência e Tecnolo-
gia no campus, Vânia Quintão.

A associação Pró-moradia convida 
toda a população de Cachoeira do 

Campo para participar de reunião na 
segunda-feira, dia 04/03, com a finali-
dade de discutir a situação das novas 
casas populares, erigidas no Bairro 
Vila Alegre. A reunião ocorre na sede 
da Associação do Bairro, às 19h.

A nutricionista Raquel Prazeres, 
com formação na área de Educa-

ção e Saúde Pública e Especialização 
em Vigilância Sanitária e Gestão ofe-
rece o curso Alimentos e bebidas em 

hotelaria: uma abordagem com ênfase 
na manipulação de alimentos. Várias 
técnicas e conceitos serão abordados 
durante o período de realização do cur-
so, que visa consultoria personalizada 
nos próprios estabelecimentos por 
meio de três etapas: Aula expositiva, 
prática e construção de um Manual de 
Boas Práticas. Ao final do curso, os 
participantes receberão certificado de 
participação. Para maiores informa-
ções, os interessados deverão agendar 
o curso diretamente com a nutricio-
nista pelos telefones 031- 8505 3453/ 
8886 5550 ou ainda pelo e-mail: ra-
quelprazeres2004@yahoo.com.br

No dia 28 de fevereiro, na sede da 
Associação Comercial de Ouro 

Preto, a advogada Rita de Cássia Melo, 
então presidente da 49ª Subseção da 
OAB/MG, deu posse à nova diretoria 
e conselho para o triênio 2013/2015. 
Presidente: Paulo Pedro Farah; vice-
-presidente: Márcio Edmundo Duarte; 
secretário geral: Sérgio Lellis Santiago 
Júnior; secretário adjunto: José das 
Mercês de Araújo; tesoureiro: Edna 
Maria Elande – Conselho: Adilson 
Silveira Martins, Christiane Ferreira 
Caldeira, Mara Simone de Lima, Re-
nato Pinto Antunes e Zaqueu Astoni 
Moreira. Da solenidade participou 
o tesoureiro da Seccional Mineira e 
presidente da Associação Brasileira de 
Advogados Trabalhistas – ABRAT – 
professor Antônio Fabrício de Matos 
Gonçalves. Na mesma oportunidade, 
foram entregues as carteiras de iden-
tidade da OAB/MG aos estagiários: 
Frederico José André da Silva e Dalila 
Martins Viol, e aos novos Advogados 
inscritos da 49ª Subseção da OAB/
MG: Saulo Gonçalves Ferreira, Luiz 
Fernando da Silva Teixeira, Patrícia 
da Silva Rodrigues e Isabela Vieira de 
Sousa Gouveia.

Das “Bandas de lá às Bandas de 
cá” é o nome da exposição pro-

movida pela segunda turma de do 
Curso de Museologia/UFOP, de 1º a 
30 de março, com foco nas bandas de 
música dos municípios de Ouro Preto 
e de Mariana. A abertura se realiza, 
hoje, 1º de março, às 19h00, na sala 
de exposições do Curso de Museolo-
gia, Campus Morro do Cruzeiro. Às 
segundas, quartas e sextas-feiras, três 
oficinas serão ministradas:  musicali-
zação com flauta doce; musicalização 
com instrumentos de percussão; re-
constituição e reparos de bonecos do 
“Zé Pereira”. O tema “Das Bandas de 
Lá às Bandas de Cá: Sociedades Mu-
sicais” foi escolhido pela turma, ao se 
verificar a importância das tradicionais 
bandas de sopro, comuns nas cidades 
do interior do país, e de forte presença 
nos municípios de Ouro Preto e Ma-
riana. Pesquisa efetuada identificou 21 
bandas civis na região, dentre elas gru-
pos centenários que datam da segunda 
metade do século XIX e do início do 
século XX. Essas associações, tam-
bém conhecidas como sociedades mu-
sicais, estão fortemente presentes na 
vida urbana, tomando parte de eventos 
religiosos, cívicos, civis e até mesmo 
do tradicional carnaval de rua. A histó-
ria das bandas advém da tradição mu-
sical religiosa do período colonial e da 
militarização do país no século XIX, 
com a instalação da corte portuguesa 
no Brasil. No dia 8 próximo, a partir 
das 18h00, seminário “Entre sopros e 
dobrados: a preservação da arte musi-
cal” com mesa redonda: As interfaces 
das bandas musicais com o Patrimônio 
– palestra “Primórdios da Banda de 
Música em Minas Gerais”, por Nylton 
Batista (Sociedade Musical União So-
cial) – palestra “Praças, Ruas e Procis-
sões: a História da Música na Estória 
de Minas”, por Rodrigo Toffolo (Or-
questra Ouro Preto); mesa redonda: A 
arte musical na tradição das bandas e 
no exercício do saber – palestra “Ban-
das de música como celeiro de pesqui-
sa”, por Mary Ângela Biason (Museu 
da Inconfidência) – palestra “A Banda 
de Música pelo Viés da Tradição”, por 
Vitor Gomes (Museu da Música).
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R. dos Inconfidentes,229A - (31)3551-1339 - OURO PRETO

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora
(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

SÁBADO  
Música 
ao vivo 
a partir 
das 20h

Restaurante DONA EVA

Ouro Preto 1120 am
www.itatiaia.com.br/

ouropreto
Acompanhe nossa 

programação pela internet

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

24 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

Contato: 3551-2090 
Creci 14130 - OURO PRETO

imobiliariacarvalho@yahoo.com.br
www.ouropretoimoveis.com.br

IMÓVEIS PARA ALUGAR

ANTÔNIO DIAS – CASA 4 
qtos, 2 salas, coz, 2 banh e 
terraço. R. Camilo de Brito.
CASA 4 qtos, sala, coz, banh, 
área serv e quintal. R. Dom 
Silvério.
APARTAMENTO 1 qto, sala, 
coz, banh, área serv e gara-
gem. R. Padre Messias Passos
AGUA LIMPA – KITNET 1 
qto. coz, banh e área de serv. 
R. Benjamim Machado.
BARRA - CASA 4 qtos, sala, 
copa, coz, 3 banh e área serv. 
R. dos Inconfidentes.
2 KITNETs 1 qto, coz, banh, e 
área serv.R. dos Inconfidentes.
CASA 2 qtos, sala, coz, banh e 
área serv. R. dos Inconfidentes.
LAGOA - APARTAMENTO 1 
qto, coz, banh, área serv. e ga-
ragem. R. Vitório Zanetti.
PADRE FARIA – KITNET 1 
qto, sala, coz, banh - R. Desi-
dério de Matos.
PILAR - APARTAMENTO 3 
qtos, sala, coz, banh e área 
serviço - Pça. Américo Lopes.
APARTAMENTO 2 qtos, sala, 
coz, banh e área serviço - Rua 
do Pilar.
SÃO CRISTÓVÃO - CASA 3 
qtos, sala, coz, 2 banh e área 
de serviço. R. Platina.

PONTOS  COMERCIAIS
ANTÔNIO DIAS - SALA CO-
MERCIAL c/ banh - R. Alagoas
BAUXITA - PONTO COMER-
CIAL c/ banh - 90 m².  R. João 
Pedro da Silva
CENTRO - SALA COMER-
CIAL c/ banh - 2º andar c/ 2 
portas varanda frente p/ a R. 
São José. 
SALA COMERCIAL - Praça 
Reinaldo Alves Brito
SALA COMERCIAL c/ banh - 
Praça Reinaldo Alves Brito
PONTO COMERCIAL c/3 sa-
las, coz e banh - R. Teixeira 
Amaral
MORRO SANTANA - CÔMO-
DO COMERCIAL c/ banheiro. 
R. XV de Agosto
PÇA. TIRADENTES- SALAS 
COMERCIAIS.
PILAR - LOJA 30 m² c/ banh- 
Pça. Mons. Castilho Barbosa.
ROSÁRIO - Conj. 3 SALAS c/ 
banh - R. Bernardo Guimarães.
SALA COMERCIAL - R. Ber-
nardo Guimarães.

PARA  VENDER
ÁGUA LIMPA - CASA a R. 
Tomé Afonso
ALTO DA CRUZ - CASA à R. 
Princesa Isabel
BAUXITA - APARTAMENTO 
na Av. JK.
CENTRO - ESTÚDIO na Rua 
do Pilar.
CASA à R. Cláudio Manuel.
GLAURA - SÍTIO c/ 2 casas.
CASA c/ 130m2  de área cons-
truída e 1000m2  de terreno.
N. SRA. LOURDES - LOTE 
420m2. R. Edmundo J. Vieira
LOTE de 900m2  - R. Achiles 
Gonçalves Coelho. 
APARTAMENTO na R. Maria 
Barbosa dos Anjos.
PARAGEM DO TRIPUÍ - 
CASA c/ 380m2 de área cons-
truída e terreno de 1000 m2

TERRENO de 1000 m2

PILAR - SALA, anti-sala, suíte, 
cozinha, banheiro - R. do Pilar

Imobiliária 
Dr. Carvalho

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, 
Visa e Mastercard

Lâmpada 14w 

R$5,59 à vista

Trabalhamos 
com a linha 
completa de
padrão Cemig.  
*Aquecedor
Solar
*Tintas 
*Pisos

PROMOÇÃO

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

Promoção premiada VOLTA ÀS AULAS 2013 com economia é só no

Não perca tempo, 
compre tudo em 

um só lugar.
O Bazar Faria é associado a Rede Brasil Escolar e 
garante os melhores preços e variedade da região.
CONVÊNIOS: Assetfop, coopa e Assufop. Aceitamos todos cartões de crédito

A cada R$20,00 em 
compras você recebe 
um cupom e concorre 

a: 1 notebook, 
1 tablet, 2 kits de 
produtos escolares 
Tilibra e R$500,00 

em compras para a 
sua escola

SORTEIO: 30/03/2013

SKY
HDTV É ISSO!

Adesão e  
instalação grátis  
1ª parcela com 
desconto + 
150 canais

3551-6208
Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO
CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
-NIVALDO MARIANO GONÇAL-
VES, brasileiro, divorciado, motorista, 
natural de  Barão de Cocais-MG, nas-
cido a 24/11/75, filho de Realino Gon-
çalves da Silva e Nair Santos da Silva 
Gonçalves e ÂNGELA MARIA DAS 
DORES MAGALHÃES, brasileira, 
solteira, técnica enfermagem, natural 
de Ouro Preto-MG, nascida a 31/03/82, 
filha de Dorvalino Evangelista de 
Magalhães e Norma Bueno da Silva 
Magalhães; Ambos residentes neste 
subdistrito;
-ALEX PAULO FORTES SIMÕES 
SILVA, brasileiro,  solteiro, engenheiro 
metalurgista, natural de Belo Horizonte-
-MG, nascido a 15/01/79, filho de Paulo 
Simões da Silva e Maria Bernadete For-
tes Simões da Silva, residente em Ouro 
Branco-MG e JULIANA GOMES 
DOS REIS, brasileira, solteira, empre-
sária, natural de Congonhas-MG, nas-
cida a 11/10/83, filha de José Amarante 
dos Reis e Margacil Gomes dos Reis, 
residente neste subdistrito;
-ANDRÉ LUIZ AGOSTINHO FER-
REIRA, brasileiro, solteiro, eletricista, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido a 
11/12/1979, filho de João Bosco Fer-
reira e Maria Augusta Camilo Ferreira 
e ELINETE MARIA GUIMARÃES, 
brasileira, solteira, técnica em proje-
tos, natural de Mariana-MG, nascida 
a 14/09/82, filha de Antônio Ferreira 
Guimarães e Helena Anunciação dos 
Santos Guimarães; Ambos residentes 
neste subdistrito;
-NUNO RANGEL NIQUINI, brasi-
leiro, solteiro, analista de planejamento 
financeiro, natural de Belo Horizonte-
-MG, nascido a 31/05/86, filho de José 
Flávio Teixeira Niquini e Alessandra  
Rangel Niquini, residente neste subdis-
trito e MARINA ELIAS VEISAC, 
brasileira, solteira, psicóloga, natural de 
Mariana-MG, nascida a 03/10/88, filha 
de Mário Veisac Carneiro e Marli Elias 
Veisac, residente em Mariana-MG, pro-
cedência do edital;
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o legalmente.
   Ouro Preto,27 de fevereiro de 2013.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

JUSTIÇA & POLÍCIA

Veículos Novos com seguro total 
e equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

Cachoeira 
do Campo

ALUGAM-SE 
APARTAMENTOS 
2 e 3 quartos, sem 

garagem, no Centro.
Contato: Isaías 

(31)9694-4010 - Oi 
(31)9423-8866 - Tim

(31)8365-0848 - Claro

(31)3553 -1699

Adolescentes apreendidos por tráfico de drogas
 Em Ouro Preto, no bairro Santa Cruz, dia 19 de fevereiro, 
pouco depois das 22h30, foram apreendidos dois adolescen-
tes, um de 16 e outro de 17, por envolvimento com o tráfico 
de drogas. A apreensão se deu durante patrulhamento no bair-
ro, quando notada atitude suspeita dos dois. Mediante busca 
pessoal foram encontradas 25 pedras de substância tida como 
crack, e um papelote de substância tida como cocaína.

Depósito de gás assaltado em Saramenha
 No dia 20 de fevereiro, por volta do meio-dia, na Av. 
Américo Rennê Gianetti, Saramenha, funcionários de depósito 
de gás foram surpreendidos com anúncio de assalto, proferido 
por três bandidos, um deles de arma em punho. Os dois fun-
cionários foram dominados e trancados no banheiro, enquanto 
os assaltantes fugiam com R$ 2.000,00, um notebook e um 
celular. Informações colhidas na vizinhança dão conta de que 
os bandidos fugiram num Corsa Classic, de cor preta.

Ônibus é assaltado no Taquaral/Ouro Preto
 No dia 21 de fevereiro, por volta das 22h00, no Taquaral/
Ouro Preto, auxiliar de viagem (trocadora) acionou a Polícia 
Militar e registrou a ocorrência em que foi vítima de dois as-
saltantes. De acordo com a solicitante, 37 anos, em viagem 
sentido ao centro, dois indivíduos, ambos trajados de camisa 
e calça verdes, embarcaram pela porta traseira. Um deles a 
agarrou e exigiu que lhe passasse o dinheiro, mediante ameaça 
com algo que parecia arma de fogo. De posse do dinheiro rou-
bado, a dupla criminosa fugiu, tomando sentido ignorado.

13 de Maio é a campeã do Campeonato de Ouro Preto
 No domingo (24), as equipes 13 de Maio e Esporte Clube Ro-
sário apresentaram um disputado jogo no Estádio Dr. Genival Alves 
Ramalho, mais conhecido como Campo da Barra, pela final da 1ª 
divisão do Campeonato Municipal de Ouro Preto.
 As equipes se destacaram entre as 12 que participaram do cam-
peonato e foram à final, disputada em duas partidas. Jogando por dois 
empates por apresentar melhor campanha durante o campeonato, a 
equipe 13 de Maio derrotou o Esporte Clube Rosário por 2x0 no pri-
meiro jogo e perdeu por 1x2 no segundo. Ainda assim, garantiu o 1º 
lugar no Campeonato Municipal de Ouro Preto de 2012.
 A edição de 2012 do torneio sofreu alguns contratempos com 
as inscrições dos atletas, resultando na disputa de jogos já no ano de 
2013. Porém, os problemas foram resolvidos e a próxima edição dos 
Jogos Oficiais de Ouro Preto está marcada para começar em abril.
 O secretário de Esportes e Lazer, Marco Antonio de Freitas, o 
Marquinho, demonstra boas expectativas para a próxima competi-
ção. “Estamos nos organizando para que em 2013 possamos ter um 
campeonato ainda melhor que o de 2012”, afirma. A edição deste 
ano conta com um aumento de 48% nos investimentos em relação ao 
ano passado.
 O Campeonato Municipal de Ouro Preto é uma realização da 
Liga Esportiva Ouro-pretana (LEO), com apoio da Secretaria Muni-
cipal de Esportes e Lazer.

Secretário de Esportes e Lazer, Marco Antonio, entrega 
medalha à equipe vencedora

Ufop pode entrar 
em greve, de novo
 Segundo informações do Sindicato dos Servidores Técni-
co Administrativos em Educação (TAE’s) da UFOP, o Gover-
no Federal está ameaçando descumprir o acordo da greve de 
2012, e segundo a categoria, se a ameaça se concretizar, eles 
deverão deflagrar nova greve.
 De acordo com a direção do Sindicato local, ASSUFOP, o 
governo quer restringir a aplicação dos somatórios de cargas 
horárias para efeito de progressão por capacitação. Além dis-
so, os aposentados e trabalhadores da ativa correm o risco de 
não serem contemplados.
 Os servidores afirmam também que, o reajuste de 5% que 
ainda será aplicado em março, já se encontra inteiramente de-
fasado, pois os prejuízos dos trabalhadores aumentam a cada 
dia.
 A ASSUFOP acusa a FASUBRA, representante nacional 
da classe, de não demonstrar disposição para uma reação à 
altura. Segundo o sindicato, a FASUBRA tem repactuado pra-
zos com o governo à revelia das bases, omitem informações e 
não dispõe elementos suficientes para uma avaliação conjunta. 
Diante deste quadro, a ASSUFOP vê necessária a intervenção 
da base, para dar novos rumos ao movimento. 
 A ASSUFOP se reuniu no último dia 27, para avaliar uma 
reação da categoria. Entre as pautas, foram discutidos, os in-
formes locais e nacionais, o descumprimento do acordo de 
greve, os grupos de trabalho, a avaliação da conjuntura, a mar-
cha a Brasília e a eleição dos delegados para Plenária Nacional 
da FASUBRA, nos dias 8, 9 e 10 de março. 
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Pesque & Pague

Tripuí
Prove e saboreie 
a deliciosa 
comida feita no 
fogão à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Indonfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050 

e-mail: tripui@uai.com.br

Secretaria de Esportes 
desenvolve parceria junto à APAE

Câmara ouropretana mobiliza Secretaria Estadual 
e Ministério do Trabalho para atuação 
conjunta em prol dos Metalúrgicos do Município
 Na manhã do dia 22 de fe-
vereiro, o Presidente da Câmara 
Municipal de Ouro Preto, Léo 
Feijoada (PSDB), e a Comissão 
Especial composta pelos verea-
dores Chiquinho de Assis (PV), 
Dudu Gonzaga (PPS), Thiago 
Mapa (PP) e Wander Albuquer-
que (PDT) foram à Belo Horizonte 
para um encontro com o Ministro 
do Trabalho, Brizola Neto. 
 Os parlamentares levaram a 
demanda dos Metalúrgicos do 
Município que lutam em razão 
da demissão de 160 funcionários 
anunciada pela Novelis.
 O Ministro Brizola Neto rece-
beu os vereadores e os represen-
tantes sindicais dos metalúrgicos 
junto ao Secretário Estadual do 
Trabalho e Emprego, José Silva, e 
ao Superintendente Regional, Val-
mar de Sousa. “Foi protocolado 
o pedido para que se instale uma 
mesa de negociações e o Minis-
tério do Trabalho aqui em Minas 
Gerais, por meio do Superinten-
dente Valmar, junto com o nosso 
Secretário Nacional de Relações 
de Trabalho, o Messias, vão insta-
lá-la, chamando a empresa e o sin-
dicato dos trabalhadores”, afirma 
Brizola Neto. “O que o governo 
espera, principalmente dos seto-
res que são desonerados, é que, no 
mínimo, mantenha os empregos e 
os direitos dos trabalhadores”, con-
clui o ministro. 
 Durante o encontro, Brizola 
Neto fez referência à negociação 
entre a montadora General Motors 
(GM) e seus funcionários de São 
José dos Campos (SP), em que um 
acordo evitou a demissão em mas-
sa de 1.840 trabalhadores. 
 O Deputado Estadual Alencar 
da Silveira Jr. (PDT), acompa-
nhou toda a convenção. “Nós não 
podemos deixar fechar as nossas 
fábricas. Fábricas essas que foram 
ajudadas pela população, foram 
ajudadas pelo governo”, afirma 
Alencar. “Nós levaremos essa 
mesma discussão para a Assem-
bleia Legislativa, para a Comissão 
de Direitos Humanos”, conclui o 
deputado que participou, também, 
da Reunião dos Vereadores de 
Ouro Preto em frente à portaria da 
Novelis, no dia 21 de fevereiro. 
 O Secretário Estadual José 
Silva, acompanhado pelo Supe-
rintendente Valmar de Sousa, 
recebeu cópia dos primeiros enca-
minhamentos dados pela Câmara 
de Ouro Preto. “Eu quero cumpri-
mentar a Câmara pela ação rápida. 
Em um único momento, conseguiu 
atingir todas as instâncias que são 
necessárias para a solução do pro-
blema, que foi a Secretaria de Esta-
do do Trabalho, o Superintendente 
do Trabalho e o próprio Ministro 

Presidente da Câmara, vereador Léo Feijoada, e o Ministro Brizola 
Neto, em reunião sobre os Metalúrgicos de Ouro Preto

do Trabalho Brizola Neto”, pontua 
José Silva. “A primeira medida 
será uma reunião no Ministério 
do Trabalho, entre a empresa e os 
representantes dos trabalhadores 
que estão sendo demitidos, para, 
a partir de todos os problemas que 
foram apresentados, tirar um acor-
do entre as duas partes no sentido 
que a gente garanta os direitos dos 
trabalhadores e que a empresa con-
tinue investindo em nosso estado”, 
conclui o secretário. 
 A mesa de negociação terá 
participação do Ministério Público 
do Trabalho e está marcada para 
a próxima segunda-feira, dia 4 de 
março.

 Reunião Ordinária – O en-
contro com o Ministro do Traba-
lho foi um dos desdobramentos da 
14ª Reunião Ordinária da Câmara 
de Ouro Preto, a qual foi realizada 
na Rua Simão Lacerda, em frente 
à portaria da Novelis. “Nós acre-
ditamos que foi plantado mais um 
dia de liberdade na histórica cidade 
de Ouro Preto”, avalia o Presiden-
te do Legislativo, Léo Feijoada, 
sobre o resultado da iniciativa.

 Dentre as situações apontadas, 
o público pôde ouvir a história de 
um trabalhador de 51 anos de ida-
de e 28 de trabalho que, após duas 
cirurgias, apresenta lesões por es-
forço repetitivo e está na lista das 
demissões. 
 Durante o debate, foi aprovada 
a Indicação nº 150/2013, de au-
toria do Presidente Léo Feijoada, 
para que seja estudada a possibi-
lidade de desapropriar o antigo 
prédio onde funcionou a Fábrica 
de Cabos, em Saramenha. A ma-
téria visa construção de uma usina 
de reciclagem de lixo no local. Foi 
aprovado, também, o Requeri-
mento nº 18/2013, do vereador 
Chiquinho de Assis, solicitando os 
relatórios referentes aos impactos 
acarretados ao Município com o 
fechamento da Redução II da No-
velis. 
 A Câmara formou Comissão 
Especial – que foi ao encontro do 
Ministro do Trabalho, no dia se-
guinte – para acompanhar o caso. 
A Reunião Ordinária em frente à 
Novelis contou, também, com a 
presença Deputado Federal Padre 
João (PT).

Presidente e Comissão Especial da Câmara de Ouro Preto em encon-
tro com o Ministro Brizola Neto, autoridades estaduais, representantes 

sindicais e do Movimento dos Atingidos por Barragens (MAB)

Vereador Chiquinho de Assis (PV) 
é a favor do aumento para 
professores e servidores e contra 
“trem da alegria que cria 72 cargos 
de confiança do prefeito”

“O Projeto de Lei da Prefeitura que 
chegou à Câmara Municipal é um ab-
surdo. Até hoje o aumento dos profes-
sores não chegou. Hoje temos mais 
de 356 cargos de confiança, não está 
bom para governar? Mais 72 novos 
cargos, como quer o governo, trarão 
um aumento de R$ 1.700.000,00 na 
folha da Prefeitura. Em maio, teremos 
a data base do funcionalismo, o Pre-
feito prometeu que aumentará para 2 
salários o piso do servidor e para 3 o 
do professor. Teremos dinheiro para 
tudo isso? Começa a se anunciar uma 
crise internacional, temos que ter pon-
deração no trato com o dinheiro do 
povo. Aqui não é uma empresa que 
se falir fecha a porta e pronto, temos 
milhares de pessoas e uma cidade que 
depende da gestão municipal. Seja-
mos pelo povo e em prol do povo. 
Não em prol de grupos que esperam o 
seu lugar no governo como promessa 
de campanha. Sou contra esse projeto 
da forma como está”, disparou o vere-
ador Chiquinho de Assis (PV).

 Na última segunda-feira (25), foi realizada reunião com o secretário de 
Esportes e Lazer e a diretoria da Associação de Pais e Amigos dos Excep-
cionais (Apae) para a apresentação do pré-projeto da Secretaria com objeti-
vo de inclusão dos alunos da APAE nos jogos escolares do Município.
 Na reunião foram discutidas formas para adequar a introdução destes 
alunos nos jogos esportivos que serão realizados em abril deste ano, junta-
mente com todas as escolas do Município.
 O pré-projeto de Atividade Física Inclusiva apresentou várias atividades 
para atender cada grupo, como deficientes auditivo, físico, visual e mental. 
“Dessa forma, será disponibilizado um profissional da área de desportos 
para acompanhar o trabalho da instituição e propor atividades para inclu-
são dos alunos nos jogos escolares. A proposta é atender aos três turnos da 
APAE, para que todos os alunos possam participar”, comenta o secretário 
Marco Antônio de Freitas.
 A APAE de Ouro Preto, Escola de Ensino Especial Dr. Hélio Harmen-
dani, atende crianças, jovens e adultos com deficiência mental. A escola tem 
hoje cerca de 200 alunos matriculados e 170 alunos freqüentes, funcionando 
em três turnos: manhã (ensino fundamental, com crianças pré-alfabetiza-
das), tarde, (atendimento para crianças com paralisia cerebral e autismo) e 
noite (alunos da Educação de Jovens e Adultos - EJA).
 A Prefeitura disponibiliza merenda, transporte, técnicos e metade dos 
professores. A partir desde ano, com o convênio ampliado, serão propor-
cionados ainda duas psicólogas, três fisioterapeutas, um assistente social, 
uma fonoaudióloga e um enfermeiro para melhor atendimento aos alunos. 
Segundo a diretora da Apae, Nádia Ibraim Horta, a grande dificuldade da es-
cola é incluir os alunos nas atividades desportivas que o Município oferece. 
“É importante inserir os alunos da APAE nos jogos esportivos, a fim de dar 
condições dignas aos alunos”, ressalta Marco Antônio.

Secretário Marco Antonio se reúne com representantes da Apae

Patrícia Souza
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Cirurgia Plástica, Estética e Reparadora
JOYCE DE SOUSA FIORINI LIMA

CRM-MG 43358
Membro da Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica

Trav. Domingos Vital, 103 - (31) 3551-1140 - OURO PRETO
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Number One Cachoeira do Campo nasce sólido
 Inaugurada no dia 18 de feve-
reiro, a nova escola de inglês Num-
ber One de Cachoeira do Campo 
teve início das aulas nesta segunda, 
dia 25. Segundo o diretor da esco-
la, professor Dr. Saulo Gutemberg, 
a captação de alunos é recorde para 
o período de abertura e a escola já 
está operando com turmas para 
crianças, adolescentes e adultos. 
A escola oferece turmas pela ma-
nhã, tarde e noite e também aos 
sábados. O diretor enfatiza que o 
Number One já nasceu sólido em 
Cachoeira do Campo, e veio para 
perpetuar e atender os anseios da 
comunidade. O Number One Ca-
choeira do Campo conta com a 
experiência de 17 anos de seus diretores, proprietários das unidades Ouro Preto e Mariana. A unidade está com ma-
trículas abertas para todas as idades, com preços promocionais de inauguração. O Number One está instalado num 
prédio recém-construído, na Rua Padre Afonso de Lemos, 115 – Centro. Melhores informações podem ser obtidas 
pelo telefone 3553-2121 ou no site da escola www.cachoeiradocampo.numberone.com.br

Deputado Alencar leva demissões da 
Novelis para Ministério do Trabalho

 O deputado estadual Alencar 
da Silveira Jr. promoveu na última 
sexta-feira (23), um encontro entre 
vereadores e representantes sindicais 
de Ouro Preto com o ministro do 
Trabalho, Brizola Neto, e o secretário 
de Estado do Trabalho, Zé Silva. Em 
pauta, a demissão de 167 funcionários 
da fábrica de alumínio da empresa 
Novelis, situada na cidade.
 O ministro se comprometeu a 
instalar uma mesa de negociações na 
cidade, convocando o sindicato dos 
trabalhadores e de representantes da 
Novelis. “Desde quinta-feira (21/fev) 
já tomamos conhecimento das pos-
síveis demissões. Hoje (sexta-feira), 
está sendo protocolado o pedido do 
sindicato de estar em uma mesa de 
negociações”, afirmou.
 A expectativa de Brizola Neto é 
que a mesa de negociação seja ins-
talada nesta semana, com a presença 
do secretário nacional de relações do 
trabalho e do superintendente regio-
nal do trabalho, Valmar de Sousa. O 
governo espera que, na negociação, a 
empresa mantenha no mínimo os em-
pregos e direitos dos trabalhadores.
 Na quinta-feira, dia anterior ao 
encontro, os vereadores de Ouro Pre-
to realizaram uma audiência ordinária 
da Câmara Municipal, alterando o lo-
cal da reunião para a porta da Novelis. 
O objetivo da reunião foi apresentar 

o problema e levantar soluções para 
a manutenção dos empregos na em-
presa. Durante a audiência, o depu-
tado criticou a forte concentração da 
atividade industrial de Ouro Preto em 
mineração e sugeriu a construção de 
um distrito industrial diversificado às 
margens da BR-040. “Podemos gerar 
emprego e receita em uma área afas-
tada da cidade e trazermos o dinheiro 
para cá”, disse.
 De acordo com os vereadores, a 
empresa optou pelas demissões para 
investir em sua hidrelétrica que vende 
energia para Cemig. Com o alto custo 
desta matéria no país, esse segmento 
se tornou mais lucrativo que a fabri-
cação de alumínio, para o qual a usina 
destinava a energia gerada.
 O secretário de Estado do Traba-
lho, Zé Silva, elogiou a agilidade do 
deputado Alencar e dos vereadores 
de Ouro Preto em levar o proble-
ma a todas as instâncias necessárias 
para tentar solucionar o impasse na 
cidade, e segundo ele, esse é o dever 
dos políticos com a população. “Esse 
é o papel que nós homens públicos 
temos que cumprir, os vereadores 
cumpriram, o deputado estadual 
Alencar cumpriu, e nós também es-
tamos cumprindo em nome do go-
verno de Minas, e o ministro Brizola 
em nome do governo federal”, disse 
Zé Silva.

Vereadora Solange apresenta 
solicitações para Amarantina e Coelhos
 Num esforço realizado na 
terça-feira, dia 26, visando melho-
rias para a região de Amarantina 
e Coelhos, a vereadora Solange 
Estevam entrou com indicação na 
Câmara de Ouro Preto, solicitando, 
em caráter de urgência, o recapea-
mento asfáltico para todo o distrito 
de Amarantina, principalmente no 
trecho compreendido entre a Rua 
Augusto dos Santos, passando pela 
Rua Padre Pedrosa, e finalizando 
na Rua Francisco Coelho.
 Outras indicações foram reali-
zadas, como o asfaltamento para a 
localidade do Riacho, calçamento e 
rede pluvial na Rua do Matias (Co-

elhos) rede pluvial para a Rua Nos-
sa Senhora Aparecida e Rua Bela 
vista (Amarantina) instalação de 
postes na Rua Anjo Gabriel (Coe-
lhos) e asfaltamento na Rua José 
Maria pedrosa e Rua Antônio Ro-
drigues (Coelhos), assim como um 
novo prédio para o posto de saúde 
de Amarantina. Segundo Solange, 
o novo prédio visa “dar melhores 
condições aos pacientes, uma vez 
que o posto atende as localidades 
de Riacho, Maracujá, Coelhos, 
Vale do Tropeiro e Gurpiá”. Essas 
e outras indicações, assim como 
representações, já foram a conhe-
cimento da Câmara Municipal.

Ouro Preto espera cerca 
de R$80 milhões do PAC2
Prefeito José Leandro vai a Brasília nesta semana 

para apresentar os 22 projetos do Município
 Ouro Preto está prestes a re-
ceber os investimentos do Pro-
grama de Aceleração do Cres-
cimento das Cidades Históricas 
(PAC 2). O aporte de 1 bilhão 
e 300 milhões será destinado a 
44 cidades consideradas prefe-
renciais pelo Governo Federal. 
Ouro Preto espera cerca de R$ 
80 milhões para 22 projetos que 
abrangem obras de reforma, res-
tauração e infra-estrutura.
 O cronograma com as espe-
cificações dos projetos a serem 
executados por meio da ver-
ba do PAC 2 foi encaminhado 
ao Governo Federal na última 
terça-feira (19). Já nesta quinta 
(28) e sexta-feira (1), o prefei-
to José Leandro Filho e demais 
representantes da Prefeitura de 
Ouro Preto se reúnem, em Bra-

sília, com membros do Ministé-
rio da Cultura e do Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan) para discuti-
rem a listagem dos 22 projetos 
apresentados pelo Município.
 O Secretário de Patrimônio, 
José Alberto Pinheiro, destaca 
a obra de revitalização do San-
tuário Nossa Senhora da Con-
ceição. “O projeto apresentado 
prevê cerca de R$ 6 milhões 
destinados às obras de reforma 
e restauração do Santuário”, res-
salta.
 Os projetos serão avaliados 
pela gerência do PAC 2, e, no 
dia 5 de março, será apresenta-
do o resultado da liberação de 
recursos para cada um dos 44 
municípios beneficiados pelo 
programa.

Exposição em Ouro Preto homenageia as mulheres
 Em homenagem ao mês da mulher, Ouro Preto recebe, na Galeria de Arte Nello Nuno, a ex-
posição “Mulheres, expressão e cores”, do artista mineiro Adriano Araújo. A abertura aconteceu 
quinta-feira (28). Os trabalhos apresentados misturam técnicas e materiais, com intenso uso da tinta 
guache dedicados e inspirados na beleza feminina. Na série, o artista faz quatro estudos com foco 
na mulher explorando expressões e brincando com as cores.
 A mostra também marca o início da temporada 2013 da Galeria de Arte Nello Nuno. Os trabalhos 
podem ser visitados, gratuitamente, até o dia 30 de março, de segunda a sexta-feira, das 12h às 
18h, e aos sábados, das 9h às 14h. A Galeria fica localizada à Rua Alvarenga, 694, bairro Cabeças, 
em Ouro Preto. 

Os atletas da Associação dos 
Corredores de Rua de Ouro 
Preto foram destaque na 1ª 

Corrida, Passeio Ciclístico e Cami-
nhada da Associação Regional de 
Proteção Ambiental (Arpa). O evento 
aconteceu no último dia 24 em 
Conselheiro Lafaiete. A corrida teve 
um percurso de 7 Km e classificou as 
atletas Flávia Adriana Aparecida da 
Silva, Cláudia Nogueira C. Almeida 
e Márcia Ferreira Guimarães como 
vencedoras na classificação geral 
e nas “Categorias Faixa Etária – 
Masculina”, foram premiados os 
atletas Romualdo Galdino, Milton 
dos Anjos Fernandes, José Henrique 
Rodrigues e Walterio de Paula Lessa.
Os participantes e público em geral 
parabenizaram os organizadores da 
corrida pelo sucesso do evento.
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Morada Viva é garantido para 2014

Mudanças no transporte escolar intermunicipal 
de Itabirito beneficiam mais de 1.300 alunos

Transporte escolar intermunicipal é aprimorado em Itabirito

Av. Queiróz Júnior, 1138- Praia
ITABIRITO - (31)3242-2001

Conforto e aconchego em móveis 
rústicos em madeira de demolição e 

outros materiais alternativos. Móveis 
em jardim e área de lazer, cama e 

mesa, objetos de decoração em cores 
e modelos exclusivos!

 Exatos 1.344 alunos são atendi-
dos com o serviço de transporte esco-
lar intermunicipal oferecido pela Pre-
feitura de Itabirito. Com o benefício, 
o estudante, que mora no município 
itabiritense, tem direito a ser con-
duzido gratuitamente até sua escola 
de ensino superior, que pode ser em 
Belo Horizonte, Ouro Preto, Mariana, 
Conselheiro Lafaiete, Congonhas ou 
Ouro Branco.
Recentemente, houve certa polêmica 
por causa de uma postagem na inter-
net de algumas fotos que mostravam 
o mau estado de conservação de uma 
van que foi utilizada uma única vez 
para o transporte de alunos de Itabiri-
to para Mariana.
 O veículo foi utilizado excep-
cionalmente porque o proprietário 
do carro que faz a linha não contava 
com o atraso na documentação de seu 
novo veículo que estava sendo com-
prado. Ou seja, a compra do carro 
atrasou um dia. E era justamente esse 
novo veículo que atenderia os estu-
dantes de Mariana.
 Para que os alunos não ficassem 
sem transporte naquele dia específi-
co, a Prefeitura disponibilizou uma 
van que era utilizada pela Secretaria 
de Saúde, da gestão passada, para 
transportar pacientes da hemodiálise. 
Apesar do mau estado de conserva-
ção, o veículo não oferecia riscos aos 
estudantes.
 Como já estava previsto, no dia 
seguinte, um carro 0 km estava à dis-
posição dos alunos. “Na verdade, foi 
um problema pontual, excepcional, 
que foi resolvido no dia seguinte”, 
disse a chefe da Divisão de Transpor-
te Escolar da Prefeitura de Itabirito, 
Silvana Nazaré Barbosa.

Mudanças
 Mas afinal, como está o trans-
porte escolar intermunicipal hoje? 
A Prefeitura informou que antes, o 
transporte para Ouro Branco, por 
exemplo, era feito por uma Kombi. 
Além da falta de segurança e conforto 
típicos desse veículo, o carro, por ser 
da Prefeitura, era usado diariamente 
de maneira de ilegal. Isso porque ve-
ículos que pertencem ao município 
não podem ser utilizados no transpor-
te escolar intermunicipal, salvo em 
casos excepcionais.
 Mariana é outro caso em que 
houve evolução no transporte escolar 
intermunicipal. Antes, o transporte 
bancado pela Prefeitura só levava os 
estudantes até Ouro Preto. De lá até o 
município marianese, o aluno tinha de 
arcar com o restante de sua viagem. 
Hoje os estudantes são levados até 
Mariana, na porta da faculdade, com 
vans e micro-ônibus novos.
 O aluno Ewerton Paranhos, de 23 
anos, estudante do oitavo período de 
economia, da Ufop de Mariana, apro-
vou a mudança. “Hoje está muito me-
lhor. Não chegamos mais atrasados. 
Houve uma ‘otimização’ do nosso 
tempo. Um percurso que fazíamos 
em 2h30, hoje fazemos em 1h. Isso 
sem falar que o motorista é educado 
e a van é nova”, disse o aluno.
 Para Ouro Preto, os carros agora 
também são novos e o mesmo acon-
tece com os veículos que vão para 
Congonhas e Conselheiro Lafaiete.
 Uma mudança no horário e no 
itinerário dos ônibus que atendem os 
alunos de Ouro Preto fez toda a dife-
rença para a estudante Laila Molina, 
22 anos, que está no oitavo período de 
arquitetura da Ufop. “Antes, era hor-

rível. Pegávamos o ônibus às 11h45 
na rodoviária velha. Não dava tempo 
de almoçar direito. Boa parte das ve-
zes, tínhamos de ir em pé dentro do 
carro. O ônibus não era exclusivo de 
estudantes como é hoje e passava em 
Amarantina e Cachoeira do Campo 
para pegar mais passageiros. Era qua-
se 1h30 de viagem. Hoje a viagem 
é feita em 40 min.”, disse Laila, que 
confirmou que os ônibus e as vans 
que fazem o transporte escolar são 
novos. Contudo, ela sugeriu à Prefei-
tura que, no retorno à Itabirito, fossem 
colocados dois carros às 17h15 (e não 
um às 17h15 e outro às 17h45, como 
é hoje).    

Apesar do atraso, 
PMI mantém benefício

 A qualidade atual do transpor-
te escolar intermunicipal beneficia 
também 976 alunos de Itabirito que 
estudam na capital. Contudo, cento 
e vinte estudantes de Belo Horizonte 

deixaram para fazer o cadastramento 
depois da data estabelecida pela Pre-
feitura de Itabirito.  Mesmo com o 
atraso por parte dos jovens, a Divisão 
de Transporte Escolar garantiu que 
esses alunos serão atendidos (as jus-
tificativas dos alunos para o atraso fo-
ram do tipo: “eu estava viajando”, “eu 
não tinha comprovante de matrícula”, 
“fui transferido”, etc).
 Desses 120, ainda faltam 50 que 
precisam ser cadastrados. “O ‘en-
caixe’ dos alunos é de exclusiva res-
ponsabilidade da Cooperito (empresa 
responsável pelo transporte). Todas 
as providências cabíveis por parte da 
Prefeitura já foram tomadas. A libera-
ção do recurso já foi devidamente en-
caminhada”, garantiu a chefe da Divi-
são de Transporte, que espera que tal 
problema seja resolvido pela empresa 
da maneira mais rápida possível.

Pós-graduação
 Quando o assunto é estender o 
benefício do transporte escolar inter-
municipal aos pós-graduandos e aos 

estudantes que têm aulas aos sába-
dos, a Prefeitura informou que essas 
possibilidades estão sendo estudadas. 
“Não há previsão no orçamento, feito 
na gestão passada, para isso. Contu-
do, o mais certo é que esses benefí-
cios estejam disponíveis no ano que 
vem”, disse a chefe da Divisão de 
Transporte Escolar.
 O prefeito de Itabirito, Alex Sal-
vador, garantiu que a administração 
está empenhada em fazer com que 
o benefício seja cada vez mais efi-
ciente e satisfatório aos estudantes. 
“Sabemos que dar a oportunidade 
aos ‘filhos Itabirito’ de uma formação 
acadêmica é importantíssima. E sei 
também que estou cumprindo a mi-
nha promessa de campanha que é de 
melhorar esse benefício”, disse.
 O prefeito ainda salientou que 
Itabirito se desenvolve a cada dia e 
que são vários os cursos superiores 
oferecidos pelas faculdades da ci-
dade, com qualidade comprovada. 
Entretanto, para ele, é normal que os 
jovens procurem outras opções de es-
tudo, fora do município. “Esse fenô-
meno é natural e acontece em várias 
cidades. Cabe à Prefeitura incentivar 
para que o nosso jovem tenha a for-
mação que sempre quis e sempre so-
nhou”, garantiu Alex.

 “Estamos muito ansiosos, não 
estamos mais dando conta de pagar 
aluguel. Tenho fé que o novo pre-
feito vai resolver isso para gente”. 
A fala de Maria das Graças Benício 
da Vila Gonçalo representa a expec-
tativa das 160 famílias que aguar-
dam ansiosamente pela entrega dos 
apartamentos do Programa Morada 
Viva. Na quinta-feira, 21, a Prefei-
tura promoveu uma reunião em que 
estiveram presentes o prefeito Alex 
Salvador, a secretária de Assistência 
Social, Jussara Vieira e o secretário 
de Obras, Octávio João. Na oportu-
nidade, foi apresentado aos futuros 
moradores um panorama sobre o an-
damento da obra e sobre a situação 
em que ela foi encontrada.
 O atraso na entrega e a redução 
do número de apartamentos foram 
os principais questionamentos dos 
presentes. Na gestão passada, o nú-
mero de moradias foi reduzido de 
256 para 160. Na época, foi explica-
do que o cancelamento dos 96 apar-
tamentos se tornou necessário por 
dois motivos: o aumento do custo da 
obra devido à paralisação e pelo fato 
de que (na avaliação do então prefei-
to, Manoel da Mota) o lote não com-
portaria a quantidade de apartamen-
tos estabelecidos pela meta inicial. 
Na reunião, a segunda justificativa 
foi fortemente questionada pelo atu-
al secretário de Obras, Octávio João, 
que destacou que “antes do Morada 
Viva ser lançado foi feita uma análi-
se técnica que observou os critérios 
necessários para que fossem cons-
truídas as moradias, um deles foi o 
espaço”. O secretário ainda garantiu 
que “é possível, sim, fazer os 256 
apartamentos no mesmo lote”.
 O prefeito Alex Salvador lamen-
tou o atraso na entrega dos aparta-
mentos. “Infelizmente não fizeram o 

O Prefeito Alex Salvador garantiu a entrega dos 
apartamentos para março de 2014

que deviam e vocês acabaram sendo 
prejudicados”. Ele aproveitou para 
reforçar que a obra está em pleno an-
damento, garantiu que em março de 
2014 serão entregues as 160 mora-
dias, e ainda se mostrou preocupado 
em não deixar de fora os outros 96 
selecionados. “Fazemos questão de 
entregar os outros apartamentos que 
foram cortados na gestão anterior. 
Depois que a primeira etapa for con-
cluída vamos precisar de mais seis 
meses”.
 Octávio João explicou que foi 
estabelecido um cronograma para 
acompanhamento da execução da 
obra e informou que serão realiza-
das reuniões mensais para apresen-
tação de relatórios fotográficos do 
andamento da obra. A secretária de 
Assistência Social, Jussara Vieira, 
destacou que uma das exigências 
feitas pela Caixa Econômica para 
execução do programa foi a contra-
tação de uma assistente social para 
desenvolver um trabalho com os 
moradores. A responsável por esse 

trabalho, Katia Simões, ressalta que 
“é fundamental que entendam o que 
pode ser feito para se ter uma con-
vivência harmoniosa com os vizi-
nhos”. 

Alterações no trânsito buscam beneficiar Itabirito
 A partir do dia 1º de março o ponto de ônibus 
situado na rua Dr. Guilherme, esquina com Rua 
Engenheiro Simão Lacerda, será extinto. A deci-
são foi tomada após uma série de reclamações da 
população. Como a rua é estreita, todas as vezes 
que os ônibus param no ponto a passagem dos car-
ros na via fica comprometida. Para as pessoas que 
desejam ir para os bairros Gutierrez e Santa Teresa 
o ponto da Rua Engenheiro Simão Lacerda será a 
melhor opção. Os que precisam ir a outros bairros 
têm como melhor alternativa o ponto de ônibus do 
Largo do Banco do Brasil.
 Para os motoristas que necessitam estacionar 
na região central há novidade na rua. Os rotativos 
voltam a ser obrigatórios a partir do dia 11 de mar-
ço e o estacionamento será limitado ao lado direito 
das vias. Por meio da parceria com a CDL e SIN-

Ponto de ônibus será desativado na rua Dr. Guilherme

COVITA, os rotativos serão vendidos no comércio por R$ 1,00. Fiscais da Prefeitura farão a fiscalização e, em caso de 
descumprimento da determinação, a Polícia Militar será acionada. A multa por estacionamento em desacordo com a regula-
mentação tem o valor de R$ 53,20 e acumula três pontos na Carteira Nacional de Habilitação (CNH). 
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 DATA   LOCAL CIRCUITO

03 de março  Centro e Alto do Cristo  Circuito Histórico 
17 de março  Pesque e Pague Campestre Circuito Marzagão
14 de abril  Fazenda Aurora  Circuito Trilhas do Ouro
05 de maio  Fazenda Van Damme  Circuito Capim Largo
16 de junho  SPA Outeiro de Minas  Circuito Alto do Cristo
07 de julho  Distrito de Acuruí  Circuito  Acuruí
21 de julho  Distrito de São Gonçalo do Bação Circuito São Gonçalo do Bação
18 de agosto  Camping Clube Itabirito  Circuito Camping Itabirito
01 de setembro Pousada Boninas  Circuito Boninas
19 de outubro Pousada Vale do Sereno  Circuito Cruz das Almas
10 de novembro Jaguara Off Bar  Circuito Moinho Velho

Deu a louca no nepotismo: A súmula 13 que foi criada para regulamentar 
cargo público impedindo a contratação de parentes, cônjuges, primos, ir-
mãos, cunhados, etc. encontra também discrepância em sua interpretação. 
Recentemente um prefeito de uma cidade mineira foi denunciado por con-
tratar sua namorada. Se a moda pega, em breve estarão em baixa os flertes, 
mensagens de carinho, flores e troca de presentes no setor público. Tudo 
em nome do nepotismo.
Por onde anda? Giovane Varela, grande comunicador de nossas festas em 
bairros. Ele é casado com Rita e tem dois filhos. Com sua sensibilidade gos-
ta de compor música. É também escritor. No parlamento municipal exerceu 
o cargo de presidente, deixando uma folha de relevantes serviços prestados 
a Câmara Municipal e ao município de Itabirito. Giovane Varela é gente de 
expressão na região dos Inconfidentes.
Professor em destaque: Nosso reconhecimento ao educador Igor Gonçal-
ves do ISAP (Instituto São Vicente de Paula) e escola Intendente Câmara. 
Sempre dinâmico e atento às necessidades da área educacional, Igor Gon-
çalves conta com o carinho e admiração dos alunos e colegas de trabalho.
Comércio: Nota dez em atendimento simpatia e dedicação, e exemplo na 
arte de comunicar e comercializar são predicados da jovem Vivilaine, da 
Zilda Calçados. Que você siga dando exemplo de profissionalismo a cente-
nas de comerciantes e comerciários.
Em destaque na região: O Site Portal Guia de Itabirito que vem baten-
do recorde nos últimos meses pela eficiência e comprometimento do seu 
idealizador Junaily Alves. O site contem o perfil industrial, empresarial e 
comercial de Itabirito, e sua mais recente parceria foi efetivada com a ACEI 
(Associação Comercial e Industrial de nossa City). Confira!
Em 1920: Frase da filosofa russo-americana Ayn Rand, judia, fugitiva da 
revolução russa, que chegou aos Estados Unidos na metade da década de 
1920, mostrando uma visão de causa: “Quando você percebe, que para pro-
duzir, precisa obter autorização de quem não produz nada; quando compro-
var que o dinheiro frui para quem negocia, não com bens, mas com favores; 
quando perceber que muitos ficam ricos pelo suborno e por influência, mais 
que pelo trabalho, e que as leis não nos protegem deles, mas pelo contrário, 
são eles que estão protegidos de você; quando perceber que a corrupção é 
recompensada, e a honestidade se converte em auto sacrifício; então poderá 
afirmar, sem temor de errar, que sua sociedade está condenada”.
Para Refletir: Juiz não é nomeado para fazer favores com a justiça, mas 
para julgar segundo as leis. (Platão) 

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

NOTAS 
DA PEDRA

Começa a etapa municipal dos 
Jogos Escolares de Minas Gerais

Av. Queiroz Júnior, 
1195 - ITABIRITO 

ATENDIMENTO EM DOMICÍLIO

3561-1179

Farmácia deManipulação
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Av. Queiroz Júnior, 706 - Praia 
(31)3561-3108/3561-1669

R. Marechal Floriano Peixoto, 617  
Boa Viagem  - (31) 3561-1586

ITABIRITO

Entregamos 
em domicílio e 
aceitamos todos 
os cartões de 
crédito

Karem: Ela é filha de Ma-
rilene e Celso Luis Lage. 
Eleita garota estudante 2012 
no tradicional concurso de 
beleza promovido por Wilson 
Promoções. Ela estuda no 
CEFET. Gosta de cantar e se 
apresentar sempre em casa-
mentos, formaturas e eventos 
sociais. É querida e admirada 
no bairro Vila Gonçalo onde 
reside com sua família. Karem 
é o símbolo da beleza, de 
uma geração determinada e 
confiante no futuro.

Associações Comunitárias recebem verba da Prefeitura
 Todo início de ano, as asso-
ciações comunitárias recebem do 
poder público uma subvenção so-
cial para a realização de atividades 
dentro da comunidade. No dia 25 
de fevereiro, um encontro com as 
associações foi realizado com o 
objetivo de capacitar as entidades 
para realizarem de maneira correta 
a prestação de contas dos recursos 
públicos.
 A subvenção social é uma 
modalidade de transferência de 
recursos financeiros públicos para 
organizações governamentais e 
não governamentais, de caráter 
assistencial e sem fins lucrativos. 
Para o exercício de 2013, em Itabi-
rito, os recursos foram de R$ 5 mil 
para cada associação. No mês do 
Julifest as entidades recebem mais 
R$ 2 mil para as despesas, já que 
precisam investir na construção 

das barracas para oferecerem boa 
estrutura e comodidade aos partici-
pantes do festival.
 Durante a capacitação, a repre-
sentante da contabilidade da Pre-
feitura, Renata Sanches, explicou 
passo a passo o que é preciso para 
que as associações possam prestar 
contas, apresentar recibos e notas 
fiscais corretamente e garantir o 
recurso. “Estou à disposição para 
ajudá-los. Queremos trabalhar den-
tro da lei e oferecer um bom servi-
ço para todos”, disse Renata.
 De acordo com o vereador e 
presidente da associação do bair-
ro Santa Teresa, Davi de Araújo 
Antunes, receber o recurso é muito 
bom. “É uma oportunidade para as 
associações, como a nossa, que não 
possuem salão, construir seu espa-
ço. Já tem seis anos que estamos 
construindo a nossa sede e todas as 

despesas são pagas com o dinheiro 
da subvenção.”
 Para a presidente do bairro 
Funcionários, Rosana Celi Passos, 
é fundamental para as entidades 
este aporte financeiro. “Como não 
possuímos ainda a sede própria, 
estamos utilizando o recurso para 
adquirir utensílios e vasilhames 
para alugar e gerar uma renda ex-
tra para a associação. Com a verba 
já adquirimos mesas, freezer, data 
show, pratos e talheres. Com a 
subvenção desse ano pretendemos 
comprar uma tela para data show e 
mais vasilhames.”
 Para garantir o recurso, as as-
sociações entregaram a prestação 
de contas referente ao exercício de 
2012, no fim de fevereiro. Para o 
atual governo é essencial realizar um 
trabalho em parceria com as associa-
ções comunitárias. “Não abro mão 

que as associações tenham voz re-
almente ativa dentro da Prefeitura”, 
comentou o prefeito Alex Salvador.

Equipe da Prefeitura realiza capacitação para associações comunitárias

 Hoje, sexta-feira, dia 1°, às 
18h30, a Prefeitura de Itabirito 
realiza a abertura da etapa mu-
nicipal dos Jogos Escolares de 
Minas Gerais (JEMG) no Po-
liesportivo Pedro Cardoso. Até 
o dia 12 de março acontecerão 
mais de 90 jogos entre 11 esco-
las municipais e estaduais. Os 
jogos vão envolver mais de mil 
estudantes e serão realizados 
sempre de manhã ou à tarde.  
 Além das tradicionais mo-
dalidades como o futsal, volei-
bol, handebol e basquete, este 
ano foi incluída a categoria 
mountain bike com compe-
tições de Down Hill e Cross 
Country. Em todas as modali-
dades há equipes masculinas 
e femininas. Para participar o 
atleta precisa ter entre 12 e 17 
anos e estar matriculado em 
escolas do município. Além da 
premiação com troféus e meda-
lhas, as equipes campeãs já ga-
rantem a participação na etapa 
microrregional do JEMG. 

As equipes das escolas já estão preparadas para o JEMG
 Neste ano, o campeona-
to também vai ser importante 
para revelar talentos do esporte 
em Itabirito. De acordo com o 
chefe da Divisão de Esportes, 
Wéder Almeida, técnicos da 
Secretaria de Esporte e Lazer 
irão acompanhar os jogos e, ao 
final, irão selecionar os atletas 

que se destacarem. “No JEMG 
temos a oportunidade de iden-
tificar os atletas que estão mais 
preparados de cada equipe, 
para assim formar uma seleção 
qualificada para disputar os 
campeonatos intermunicipais e 
interestaduais de todas as mo-
dalidades”.

Caminhadas na Natureza
 Que tal curtir belas paisagens e 
respirar um pouco de ar puro? No 
próximo domingo, dia 3 de março, 
acontece abertura das Caminhadas 
na Natureza 2013. Nesse primeiro 
circuito, os participantes terão a 
oportunidade de percorrer desde 
o centro histórico até o Alto do 
Cristo. Participe! Informações e 
inscrições pelo telefone 3561-1332 
(ASSITUR) ou 3561-7847 (CRIT). 
As caminhadas são uma realização 
da Anda Brasil, ASSITUR e Pre-
feitura de Itabirito. Confira ao lado 
a programação completa.

Programação Caminhadas 2013
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ITABIRITO: R. Dr. Guilherme, 320 - centro - 3561.0082 

Aparelhos novos e semi-novos.
Desbloqueios na hora. Completa linha de 

acessórios. Assistência técnica em todos os modelos. 

e-mail: uaucelulares@terra.com.br

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  

ITABIRITO
3561-7814

Matrículas Abertas

EDITAL
CONTRIBUIÇÃO SINDICAL RURAL

PESSOA FÍSICA - EXERCÍCIO DE 2013
 A Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil – CNA, em 
conjunto com as Federações Estaduais de Agricultura e os Sindicatos 
Rurais e/ou de Produtores Rurais com base no Decreto-lei nº 1.166, de 15 
de abril de 1.971, que dispõe sobre a Contribuição Sindical Rural - CSR, 
em atendimento ao princípio da publicidade e ao espírito do que contém 
o art. 605 da CLT, vêm NOTIFICAR e CONVOCAR os produtores 
rurais, pessoas físicas, que possuem imóvel rural ou empreendem, a qual-
quer título, atividade econômica rural, enquadrados como “Empresários” 
ou “Empregadores Rurais”, nos termos do artigo 1º, inciso II, alíneas a, b 
e c do citado Decreto-lei, para realizarem o pagamento das Guias de Re-
colhimento da Contribuição Sindical Rural do exercício de 2013, devida 
por força do que estabelecem o Decreto-lei 1.166/71 e os artigos 578 e 
seguintes da CLT, aplicáveis à espécie. O seu recolhimento deverá ser 
efetuado impreterivelmente até o dia 22 de maio de 2013, em qualquer 
estabelecimento integrante do sistema nacional de compensação bancá-
ria. A falta de recolhimento da Contribuição Sindical Rural até a data 
de vencimento acima indicada, constituirá o produtor rural em mora e o 
sujeitará ao pagamento de juros, multa e atualização monetária previstos 
no artigo 600 da CLT. As guias foram emitidas com base nas informa-
ções prestadas pelos contribuintes nas Declarações do Imposto Sobre a 
Propriedade Territorial Rural – ITR, repassadas à CNA pela Secretaria da 
Receita Federal do Brasil, com amparo no que estabelece o artigo 17 da 
Lei nº 9.393, de 19 de dezembro de 1.996, remetidas, por via postal, para 
os endereços indicados nas respectivas Declarações. Em caso de perda, 
de extravio ou de não recebimento da Guia de Recolhimento pela via 
postal, o contribuinte deverá solicitar a emissão da 2ª via, diretamente, 
à Federação da Agricultura do Estado onde têm domicílio, até 5 (cinco) 
dias úteis antes da data do vencimento, podendo optar, ainda, pela sua 
retirada, diretamente, pela internet, no site da CNA: www.canaldoprodu-
tor.com.br. Eventuais impugnações administrativas contra o lançamento 
e cobrança da contribuição deverão ser feitas, no prazo de 30 (trinta) dias, 
contados do recebimento da guia, por escrito, perante a CNA, situada 
no SGAN Quadra 601, Módulo K, Edifício CNA, Brasília - Distrito 
Federal, Cep: 70.830-903. O protocolo das impugnações poderá ser rea-
lizado pelo contribuinte na sede da CNA ou da Federação da Agricultura 
do Estado, podendo ainda, a impugnação ser enviada diretamente à CNA, 
por correio, no endereço acima mencionado. O sistema sindical rural é 
composto pela Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil–CNA, 
pelas Federações Estaduais de Agricultura e/ou Pecuária e pelos Sindica-
tos Rurais e/ou de Produtores Rurais. 
 Brasília,01 de março de 2013. 

Kátia Regina de Abreu
Presidente

EDITAL DE CITAÇÃO
CONTRIBUIÇÃO SINDICAL 2013

 SINDICATO DOS SERVIDORES PUBLICOS MUNICIPAIS 
DE ITABIRITO – designada pela sigla – SINDSEMI, entidade ÚNICA 
DE PRIMEIRO GRAU, localizado na Rua Artur Bernardes, nº 205, 2ª 
andar, Sala 05, Centro, Itabirito – MG, CEP: 35.450-000, faz saber a 
todos os órgãos públicos Municipais do Poder Executivo (Prefeituras 
Municipais), das administrações direta, indireta, autárquicas, fundacio-
nal, assim como o do Poder Legislativo (Câmaras de Vereadores Muni-
cipais), que deverão proceder ao desconto de um dia de trabalho de os 
seus servidores públicos, independentemente do regime de contratação, 
a titulo da Contribuição Sindical estabelecida no artigo 8, Inciso IV, 
da Constituição Federal, combinado com seu artigo 149 e seguintes da 
mesma e regulamentada pelos artigos 580 e 582 da CLT. O não cum-
primento dos procedimentos e prazos estabelecidos na legislação supra-
mencionada sujeitarão os órgãos ora citados e seus respectivos responsá-
veis legais, as penalidades previstas no artigo 600 da CLT, artigo7 da lei 
6.986-82, como também na lei complementar n 101 de 04-05-2000(Lei 
de Responsabilidade Fiscal).
 Itabirito-MG,26 de fevereiro de 2013.

Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº. 035/2013, na modalidade de 
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 005/2013 - 
Objeto: aquisição de tubos e conexões em 
PVC e ferro fundido, a serem utilizados 
para implantação de parte da adutora de 
água tratada do sistema de abastecimento 
de água do SAAE de Itabirito-MG, con-
forme especificações do Anexo I. Empre-
sas Vencedoras e Habilitadas: FUNDI-
ÇÃO DIADEMA LTDA. – perfazendo 
um valor total de R$4.365,00 (Quatro 
mil trezentos e sessenta e cinco reais); 
PAM CORE COMERCIAL LTDA. – 
perfazendo um valor total de R$ 3.322,96 
(Três mil, trezentos e vinte e dois reais e 
noventa e seis centavos); VIEIRA E FA-
RIA COMERCIAL LTDA. – perfazendo  
um valor total de R$ 27.900,00 (Vinte e 
sete mil e novecentos reais); TIGRE S/A 
- TUBOS E CONEXÕES, perfazendo 
um valor total de R$ 189.125,00 (Cento 
e oitenta e nove mil cento e vinte e cinco 
reais). Itabirito/MG, 18/02/2013 – Engº. 
Wagner José Silva Melillo, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
PROCESSO Nº.: 047/2013 - DESPA-
CHO – Reconheço a inexigibilidade de 
licitação, para contratação de empresa 
especializada, para Prestação de Serviço 
de consultoria nas áreas de Engenharia 
Hidráulica e Sanitária para o sistema de 
abastecimento de água e esgoto sanitário 
de itabirito, com ênfase na realização de 
estudo e orientação necessárias a equi-
pe técnica do SAAE, pelo valor de R$ 
60.000,00 (sessenta mil reais), de acordo 
com o Processo nº. 047/2013 em epigrafe 
e nos termos do Artigo 25, Inciso II da Lei 
nº. 8.666/93 e suas posteriores alterações. 
CONTRATADO: Marcos Rocha Viana 
Consultoria Ltda. – Itabirito, 02 de feve-
reiro de 2013. Engº. Wagner Jose Silva 
Melillo, Diretor Presidente do SAAE de 
Itabirito-MG. - RATIFICO O reconheci-
mento de Inexigibilidade de Licitação no 
processo, nos termos do Art. 25, Inciso II 
da Lei nº. 8.666/93 com suas posteriores 
alterações. Itabirito, 02 de fevereiro 2013. 
Engº. Wagner José Silva Melillo – Dire-
tor Presidente do SAAE.
CONVITE PARA COMPOR SUB-
COMISSÃO TÉCNICA PARA JUL-
GAMENTO EM LICITAÇÃO DE 
AGÊNCIA DE PUBLICIDADE. – 
SAAE de Itabirito torna público que está 
aberto, de 01/03/2013 a 14/03/2013, no 
horário das 8h às 12h e das 14h às 17h, o 
prazo para a inscrição de profissionais for-
mados em comunicação, publicidade ou 
marketing, ou que atuem em uma dessas 
áreas, para compor a subcomissão técnica 
para julgamento das propostas técnicas 
apresentadas em licitação para contrata-
ção de agência de publicidade, nos termos 
da Lei Federal nº. 12.232/2010 de 29 de 
abril de 2010. O convite está disponível 
do site www.saaeita.mg.gov.br.
PREGÃO PRESENCIAL Nº: 006/2013 
- Encontra-se aberto na sede do Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto de Itabirito-
-MG, o PROCESSO LICITATÓRIO Nº.: 
048/2013, na Modalidade de PREGÃO 
PRESENCIAL nº. 006/2013 – OBJETO: 
Aquisição de Leite Pasteurizado Tipo “C” 
para ser distribuído diariamente aos servi-
dores do SAAE de Itabirito-MG, confor-
me especificações do Anexo I. a realizar-
-se no dia 13/03/2013 às 09:00 (nove) 
horas, na sala de Compras e Licitações 
do SAAE, situado à Rua Rio Branco, nº. 
99, Bairro Centro, em Itabirito-MG, CEP: 
35450-000 – Informações podem ser ob-
tidas através do FONE: (31) 3561-3099, 
FAX: (31) 3561-3126, pelo E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br ; ou pelo Site: 
www.saaeita.mg.gov.br.
CARTA CONVITE Nº.: 001/2013 - 
Encontra-se aberto na sede do Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto de Itabirito-
-MG, o PROCESSO LICITATÓRIO Nº. 
049/2013, na Modalidade de CARTA 
CONVITE nº. 001/2013 – OBJETO: 
Contratação de empresa para a Presta-
ção de Serviços de jardinagem, limpeza 
e retirada de entulho, sob as condições 
e características descritas no Anexo I, 
atendendo a Autarquia, a realizar-se no 
dia 08/03/2013 às 09:00 (nove) horas, na 
sala de Compras e Licitações do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99, Bairro 
Centro, em Itabirito-MG, CEP: 35450-
000. Detalhes do Convite encontram-se 
à disposição dos interessados na sede do 
SAAE, ou pelo FONE: (31) 3561-3099, 
pelo FAX: (31)3561-3126 ou através do 
e-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.

Estado precário da Cadeia de Itabirito vira situação judicial
 A Justiça de Itabirito está de olho na situação da cadeia da cidade. Uma visita foi feita 
pelo Juiz da Comarca de Itabirito, Antônio Francisco Gonçalves, no último dia 20, para 
ver de perto a atual situação em que se encontra o sistema carcerário do município. 
 A cadeia, que funciona nos fundos da Delegacia de Polícia Civil de Itabirito, se encon-
tra em péssima situação. A parte elétrica do prédio está em risco, as celas se encontram 
com buracos, além de vários problemas na infraestrutura do local. Outro problema grave é 
a superlotação da cadeia. Hoje, o local está recebendo 101 pessoas, entre presos esperando 
julgamento e condenados, enquanto a lotação máxima do prédio é de 40 encarcerados.
 O ideal seria que a cadeia de Itabirito abrigasse somente presos a espera de julgamento, 
porém, estão no local, 40 condenados que deveriam estar cumprindo penas em presídios 
estaduais. Hoje, os presos não estão sendo realocados em locais adequados.
 Em 2011, a Subsecretaria de Administração Prisional (Soap), anunciou que iria as-
sumir a cadeia de Itabirito, e que a alteração de gestão implicaria em uma mudança para 
um prédio independente, com uma estrutura que a Polícia Civil não possui, como agentes 
penitenciários treinados, homens capacitados para fazer escoltas, médicos, nutricionistas, 
entre outros. Entretanto, a mudança não aconteceu até hoje.
 Vale ressaltar que a Polícia Civil, responsável hoje pela cadeia de Itabirito, não tem 
treinamento especializado para atuar no sistema carcerário, pois, este tipo de policial é 
treinado para fazer investigações. Segundo o Juiz Antônio Francisco, após a visita às ins-
talações da Cadeia, um laudo foi solicitado para apontar a real e atual situação do prédio, 
sendo que o documento deve sair em 30 dias. Segundo ele, a partir do recebimento do 
laudo, serão tomadas as devidas providências.
 Apesar de boatos, o juiz afirmou que não existe uma proposta concreta para a inter-
dição do local, pois essa ação acarretaria vários transtornos. O ideal é que a Prefeitura de 
Itabirito cumpra a sua parte no convênio existente entre a Administração local e o Governo 
Estadual, realizando a reforma necessária, e também que os atuais 40 presos que cumprem 
penas sejam realocados para os devidos presídios, a fim de amenizar o problema da su-
perlotação. Caso essas ações não resolvam, aí sim o Ministério Público poderá interferir, 
pedindo a interdição do local.

COMTUR será reativado
 O Conselho Municipal de Turismo de Itabirito, COMTUR, será reativado a partir de 
março. Além de reunir diversas entidades da iniciativa pública e privada para discutir as 
políticas de turismo, o Conselho é responsável por orientar e promover o turismo no mu-
nicípio, administrar o Fundo Municipal de Turismo, FUMTUR e, elaborar o calendário 
municipal de eventos.
 Os conselheiros serão responsáveis por deliberar, avaliar, opinar e propor políticas 
públicas com o objetivo de estimular o desenvolvimento turístico no município. Com a 
reativação do COMTUR, espera-se o fortalecimento da participação dos representantes 
dos segmentos de hoteis e pousadas, bares e restaurantes, atrativos turísticos, agências de 
turismo, transporte, lojistas e artesãos no processo de fomento e normatização do turismo 
da cidade. De acordo com a diretora de Turismo, Michilene Rodrigues, a volta das ativi-
dades do COMTUR também tem objetivo de adequar os projetos de turismo às normas 
municipais, estaduais e federais. “O ICMS Turístico é uma das nossas metas principais. 
Queremos garantir mais investimentos no turismo local”. Existem quatro cadeiras dispo-
níveis no Conselho, duas para titular e duas para suplente, nos segmentos de hotelaria, 

O Brasil se prepara para sediar a Jornada Mundial da Juventude, mais 
conhecida como o Encontro do Papa com a Juventude. As Dioceses do 
Brasil se preparam da melhor maneira para celebrar esse singular en-

contro. A Diocese de Mariana por meio do estimado Arcebispo, Dom Geraldo 
Líryo Rocha, em harmonia com o Conselho de Presbíteros, tomaram a decisão 
de enviar a cada Paróquia da Diocese a réplica da Cruz que o Beato João Paulo 
II entregou à Juventude no ano de 1984, para que ela percorresse o mundo nas 
mãos da Juventude. Esta Cruz e o Ícone de Maria, entregue aos Jovens em 
1993, serão acolhidos em Itabirito neste final de semana, obedecendo à pro-
gramação:  1º de março, às 19h00 – chegada em frente à Matriz Nossa Srª Boa 
Viagem – Abertura do Pré Debut Baby; às 19h30 – Missa concelebrada – Pré 
Debut Júnior, Pré Debut, Debut 2013, Catequese Infantil; dia 2,  programação a 
cargo da Paróquia da Boa Viagem; dia 3, às 15h30 – Missa no  ISAP; às 18h00 – 
saída para a Matriz São Sebastião; dia 4, - Matriz - Cursilho, Grupo São Miguel; 
dia 5, Casais Pastoral Familiar; dia 6, Terço dos homens; dia 7, Ministros Extra-
ordinários da Eucaristia; dia 8, saída para Amarantina.

alimentação, transporte e agências de turismo. O prazo 
para os empresários e representantes se candidatarem vai 
até o dia 15 março. Mais 
informações no telefone 
(31) 3563-2924. 
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Problemas com a água de Mariana continuam perturbando moradores

JUSTIÇA & POLÍCIA

 As dificuldades que os mora-
dores de Mariana estão passando 
com o tratamento precário dado à 
água da cidade continua gerando 
discussões entre população e au-
toridades. Depois de várias recla-
mações, os vereadores de Mariana 
resolveram solicitar a presença do 
responsável pela autarquia SAAE, 
que deu suas explicações na última 
reunião da Câmara Municipal, rea-
lizada no dia 25 de fevereiro.
 Valdecí Luiz Fernandes Júnior 
esclareceu questionamentos gerais, 
a respeito dos constantes proble-
mas que a cidade tem sofrido com 
o abastecimento de água. Valdecí 
assumiu a existência dos erros, mas 
culpou a antiga administração pela 
situação da água hoje, dizendo que 
são problemas recorrentes que os 
atuais responsáveis estão correndo 
contra o tempo para controlar e re-
parar.
 Segundo o vereador Antônio 

Marcos Ramos de Freitas, o Tenen-
te Freitas, os problemas maiores da 
cidade estão nos bairros Cabeças, 
Colina, e nos distritos de Cachoeira 
do Brumado e Furquim. A comuni-
dade convive com água suja e mal 
tratada, além da constante falta da 
mesma. Segundo o presidente da 
Câmara, Bruno Mol, é necessário 
esse tipo de esclarecimento, pois a 
população tem cobrado diariamen-
te resoluções para o problema.
 Valdecí é engenheiro civil es-
pecializado em engenharia sanitá-
ria, colaborou com a implantação 
do SAAE, em 2006, e criou um 
‘Plano Diretor de Águas’ traçando 
um caminho para Mariana, com 
captações que deveriam ser feitas 
na cidade, aduções e reservações 
para chegar a um estado ideal. Se-
gundo ele, ao assumir o SAAE no-
vamente, em 2013, ele se assustou 
por o plano diretor não ter tido o 
seguimento desejado.

 O atual responsável pela au-
tarquia responsabilizou também 
a população pelo desperdício de 
água e por não repararem antigas 
instalações de suas casas, que des-
perdiçam água. Valdecí falou de 
casos de vandalismo na cidade, 
pessoas que rompem adutoras e 
fecham registros, citando eventos 
que aconteceram durante o carna-
val. Foi explicado também que o 
SAAE não tem número de servido-
res suficientes para atender todos 
os bairros e distritos de Mariana.
 Depois de várias explicações, 
Valdecí firmou um compromisso 
com a Câmara de Vereadores para 
resgatar e dar uma boa continuida-
de ao SAAE, prestando esclareci-
mentos sempre que necessário. Os 
vereadores frisaram a preocupação 
da comunidade com todos os pro-
blemas que a cidade está passando, 
e pediram soluções mais que ime-
diatas para resolver a questão.

Mariana espera R$ 125 milhões do 
PAC das Cidades Históricas
 Mariana é uma das 44 cidades 
brasileiras selecionadas para re-
ceber investimentos do PAC das 
Cidades Históricas. Do total de 
R$ 1 bilhão destinado pelo gover-
no federal ao programa em todo 
o país, o município espera contar 
com R$ 125 milhões. O recurso 
será para ações de manutenção e 
restauração de imóveis históricos 
e de uso público.
 Ao todo, a Prefeitura de Ma-
riana inscreveu 37 projetos, sendo 

que 10 já estão aprovados pelo 
IPHAN, o que facilita a obten-
ção de recursos do programa. No 
dia 19 de fevereiro, foi enviado à 
equipe de gestão do PAC o pla-
no de atividades e investimentos 
apontando ações, custos, projetos 
e demais detalhes do uso dos re-
cursos pleiteados.
 A lista de pedidos será ana-
lisada no mês de março, quando 
será definido qual o valor do in-
vestimento na cidade. Entre as 

ações de investimento pleiteadas 
pelo município, destacam-se a 
restauração e conservação da Ca-
tedral da Sé, construção de 1703, 
e o plano de manejo do sítio ar-
queológico do Morro de Santana/
Santo Antônio.
 Nesta quinta-feira (28), o pre-
feito de Celso Cota e a equipe 
técnica do município vão a Bra-
sília apresentar os detalhes dos 
projetos. O prefeito destacou que 
“a cidade possui edificações do 
século XVIII que estão em ruínas, 
e, para algumas delas, já existem 
algumas ideias bem elaboradas”.  

Homens roubam caminhão e 
trocam tiros com a Polícia

 Um grupo de infratores rou-
bou um caminhão da Coca-Cola 
no distrito de Cachoeira do Cam-
po, no último dia 23. O automóvel 
voltava de uma entrega no distrito 
de Soares, e foi surpreendido por 
dois homens saindo de uma mata, 
armados com revólveres de cali-
bre 38. Os homens renderam 
os ocupantes do caminhão, e os 
forçaram a seguir por várias ruas 
e a romperem uma cerca de ara-
me farpado. Eles arrombaram o 
cofre do caminhão e levaram todo 
o dinheiro e a bateria dos celula-
res das três vítimas que estavam 
no veículo, homens de 52, 45 e 20 
anos.
 Logo após, os infratores segui-
ram em uma caminhonete GM, 
modelo S10 de cor verde, também 
invadida, seguindo com o automó-
vel pelo perímetro urbano de Ca-
choeira do Campo. Ao receberem 
ordem de parada, os ocupantes 
saíram de súbito do veículo, troca-
ram tiros com os policiais, e fugi-
ram novamente. Na fuga, um dos 
infratores deixou cair um revólver 
calibre 38. Durante a fuga, um dos 
autores fugiu a pé por um matagal, 
enquanto o outro continuou a ten-
tativa de fuga na caminhonete.
 Um dos autores foi localizado 
na cidade de Mariana junto com 
o veículo S10. Os policiais en-
contraram com ele a quantia de 
R$ 5.805,00 em dinheiro, além 
de 3 cartuchos intactos e 1 defla-
grado, vários celulares e cartões 
bancários. O homem de 48 anos 
foi preso na delegacia de Maria-
na, e lá foram verificadas as várias 
passagens que o autor já tem pela 
polícia por delitos, além de um 

crime semelhante, na cidade de Acaiaca.
52º BPM promove I seminário do Proerd da Região dos Inconfidentes
 O 52º Batalhão da Polícia Militar, sediado em Ouro Preto, promoveu, 
dia 26 de fevereiro o I Seminário do PROERD da Região dos Inconfidentes, 
envolvendo os municípios de Ouro Preto, Mariana, Itabirito e Diogo de Vas-
concelos. O evento visou o nivelamento de conhecimentos específicos das 
atividades do PROERD na área do 52º BPM, apresentar os novos instrutores 
do PROERD da UEOp e promover parceria com as escolas e com o municí-
pio para melhor desenvolver os trabalhos. Para desenvolver as atividades no 
seminário foram convidados palestrantes, que abordaram, de forma técnica, 
temas importantes. O sargento PM Juliano Sebastião Gonçalves abordou 
o panorama histórico e as perspectivas do PROERD na área do 52º BPM 
para o ano de 2103; a pedagoga, Cláudia Lúcia Dias de Oliveira, abordou a 
Educação para crianças e adolescentes, dissertando sobre a importância do 
envolvimento de todos em prol da educação dos alunos e filhos, no sentido 
de evitar-lhes desvios sociais, especialmente no que se refere às drogas. O 
major PM Hudson Matos Ferraz Junior fez a apresentação do PROERD, e 
abordou orientações técnicas para os instrutores, ressaltando a necessidade 

Ginástica na Praça e Mariana 
Caminha estão de volta
 A Prefeitura de Mariana por 
meio da Secretaria de Despor-
tos convida toda a população 
marianense para o retorno das 
atividades dos projetos Ginás-
tica na Praça e Mariana Cami-
nha. A Praça dos Ferroviários 
será palco para o começo dos 
exercícios, no próximo dia 09, 
a partir das 8h.
 No início da programação a 
mistura de danças latinas e aula 
de Zumba, promete balançar 
o grupo presente. O Zumba é 
uma forma de dança aeróbica 
divertida que será feita antes da 
caminhada. A dança é de fácil 
execução, onde permite a práti-
ca em todas as idades.
 O projeto tem a finalida-
de de promover caminhadas 
acompanhadas por profissio-

nais para serem realizadas de 
forma correta. Junto ao Mariana 
Caminha, a Ginástica na Praça, 
criada em 2010, também retor-
na às praças da primaz. Sempre 
valorizando a comunidade dos 
bairros da cidade com proposta 
de preservar a saúde das pes-
soas e dar oportunidade para o 
cidadão que não tem condições 
de frequentar uma academia.
 Projetos como esses moti-
vam à população a fazer ativida-
des físicas em busca da melhoria 
da qualidade de vida e condição 
física. Além de promover o 
bem-estar e a aproximação entre 
a comunidade marianense, esses 
programas vêm beneficiando 
um público diversificado, entre 
adolescentes e idosos, de várias 
classes sociais.

Cooperouro distribui R$1 
milhão em vale-compras 
para os Cooperados

 Em 2013, a Cooperouro está repartindo R$1 milhão de reais 
entre os seus cooperados ativos, referentes à Distribuição de Resul-
tados Positivos de 2012. O cooperado que fez suas compras duran-
te todo o ano passado e já possui sua cota integralizada receberá, 
no mês de seu aniversário, a sua parte em vale-compras. O valor 
de cada vale é proporcional às compras feitas em 2012. Portanto, 
quanto mais presente o cooperado esteve na Cooperativa ao longo 
do ano, maior será o retorno para ele.
 Os associados que ingressaram na cooperativa em 2012 e esti-
veram pouco presentes, os sócios inativos, assim como os coopera-
dos que ainda não integralizaram a sua cota também receberão um 
presente no mês de seus aniversários: um delicioso bolo confeitado. 
Os aniversariantes de janeiro, fevereiro e março já podem buscar a 
sua parte na Cooperativa.
 A Cooperouro iniciou a Distribuição de Resultados em 2010. No 
ano passado foram colocados à disposição dos cooperados R$ 780 
mil. Essa é a maior campanha da Cooperouro junto ao associado e 
reforça o compromisso da Cooperativa com aqueles que são os seus 
donos.                                                                         Por Allan Almeida

R. Direita, 15 
MARIANA

(31)3557.2627

Não 
percam as 
promoções 
de Volta 
às aulas!
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(31) 3553.2300
Parceria beneficia produtores rurais

Prefeito fará reunião 
no Bairro Vale Verde

 Parceria entre o Sindicato dos 
Produtores Rurais e a Prefeitura de 
Mariana promete render bons frutos 
daqui para frente. Em reunião com o 
prefeito Celso Cota, a equipe da Secre-
taria Municipal de Desenvolvimento 
Rural, EMATER e representantes do 
sindicato discutiram a criação de um 
convênio em prol dos produtores ma-
rianenses.
 Segundo o presidente do Sindi-
cato, Ednaldo Pereira, a parceria tem 
como objetivo melhorar os serviços 
prestados aos produtores. Entre outras 
propostas, está a destinação de uma 
sala no Centro de Convenções para o 
sindicato, que possibilitará o aumento 
da proximidade com a secretaria.
 A secretaria afirma que estará em 
contato direto com os produtores dos 
distritos e que, em breve, acontecerá o 
Seminário de Desenvolvimento Rural 
Sustentável, que por meio de palestras 
e discussões terá a finalidade de anali-
sar como está a situação dos produto-
res rurais e o que será feito para me-

lhorar. Ainda no seminário, que ainda 
não possui data definida, irá acontecer 
a posse do Conselho Municipal de De-
senvolvimento Rural Sustentável.
 Entre os membros estarão repre-
sentantes da Secretaria de Desenvolvi-

mento Rural, Secretaria de Educação, 
Secretaria de Meio Ambiente, asso-
ciados com vínculo rural nos distritos 
e representantes do Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais e do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais.

 O prefeito de Mariana, Celso Cota, se reuniu na sexta 
feira (22) com representantes da Associação de Morado-
res do Vale Verde para discutir as demandas do bairro. 
Pavimentação, urbanização, sinalização e a construção 
de uma creche para a região foram algumas das questões 
discutidas no encontro.
Na ocasião, o prefeito acertou com o líder comunitário, An-
tônio Francisco da Silva, que se reunirá no dia 6 de mar-
ço, na quadra de esporte, da escola municipal Monsenhor 
Horta. A reunião será aberta ao público.
 “Espero que a reunião dê resultado o mais rápido pos-
sível. São obras de extrema urgência que estamos aguar-
dando há mais tempo”, ressaltou Antônio.

Mariana terá fábrica de 
vassouras PET
 Criar empregos na própria co-
munidade reaproveitando o que 
moradores ainda chamam de lixo é 
o que quer a Prefeitura de Mariana. 
Para isso, foi assinado um acordo 
para instalação da primeira fábri-
ca de vassouras de garrafas PET 
e acabar com o descarte desse tipo 
de produto na natureza, pelo me-
nos dentro da comunidade.
 De olho em iniciativas sus-
tentáveis e geração de empregos, 
a Secretaria de Meio Ambiente 
conseguiu a parceria da Caixa Eco-
nômica Federal e da Universidade 
Federal de Ouro Preto (UFOP). 
Assim, a fábrica de vassouras PET 
será implantada no Centro de Rea-
proveitamento de Materiais Reci-
cláveis (CAMAR).
 A planta da obra já está em 
execução para que, após libera-
ção da Caixa, a fábrica comece a 
ser construída. O projeto prevê a 
criação do layout do espaço onde 
funciona o CAMAR, além da exe-
cução do plano de negócios para 
aumentar a renda dos associados 
e orientar os participantes sobre a 
gestão adequada dos recicláveis, 
otimização do processamento dos 
materiais e aumento do valor agre-
gado do Politereftalato de etileno 
(PET).
 Além das vantagens econô-
micas, a instalação da fábrica de 
vassouras traz benefícios para o 
meio ambiente, já que, ao reapro-
veitar o PET, impede o descarte 
inadequado do material. O período 
para a degradação do PET é longo: 
são necessários, aproximadamen-
te, 450 anos. As garrafas vazias 
jogadas a céu aberto também po-
dem contribuir para acumulação 
de água, aumentando, com isso, a 

propagação do mosquito da den-
gue e o entupimento de bueiros.
 Criada em 2005, na segunda 
gestão do prefeito Celso Cota, a as-
sociação de catadores de materiais 
recicláveis de Mariana, em função 
das novas parcerias realizadas pela 
nova gestão municipal, conseguiu 
cerca de 200% de aumento do po-
der aquisitivo dos associados.

Prefeito anuncia ações no Bairro Santana
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Representantes da Associação Comunitária do Santana se reuniram 
com o prefeito de Mariana, Celso Cota, para discutir a situação do bairro
 “Queremos a melhoria do bairro. 
Continuar nossos projetos e saber de 
previsões de obras começadas num 
outro momento”, disse José Geraldo 
Borges. Pavimentação, construção 
da sede da associação e uma qua-
dra de esportes, extensão do projeto 
“Blitz educativa da saúde” são algu-
mas das demandas do bairro.
 O prefeito explicou que a fase 
inicial é a de contratação de obras e 
em breve uma reunião será marcada 
no local para o levantamento das ou-
tras demandas do bairro. Enquanto 
isso, algumas medidas emergenciais 
já estão sendo tomadas, como a situ-
ação da Rua Zenaide Braga, que será 
avaliada pelo SAAE (Serviço Autô-
nomo de Água e Esgoto).

Capacitação dos jovens é meta de Mariana
 O programa de capacitação profissional de jovens, criado em 2007 na segunda gestão do prefeito Celso Cota, é rea-
tivado novamente. Por meio da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, serão oferecidos cursos de preparação 
e qualificação de pessoas entre 15 e 21 anos. Este ano, o programa funcionará em parceria com o Sistema Nacional de 
Emprego (SINE) e o PRONAT-SENAR-SENAI-SENAC. A intenção é incentivar a construção dos projetos de vida dos 
jovens, atentando para atitudes de cooperação, liderança e conceitos de empreendedorismo. Além disso, na formação 
profissional, os participantes são sensibilizados sobre limites, regras, convivência em grupo e trabalho em equipe. Desse 
modo, trabalham-se o desenvolvimento humano e profissional, de forma a garantir a inclusão social e a cidadania dos 
jovens.Durante a primeira reunião com os participantes, o vice-prefeito, Duarte Junior, a secretária de Desenvolvimento 
Social, Ivânia Perdigão, a coordenadora do Centro de Referência da Infância e Adolescência (CRIA) e a gestora do 
programa, Ildete Souza, destacaram a importância da iniciativa para o município. 
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Carros amassados, 
“maternidades” do 

mosquito da dengue
 Nova onda da dengue ameaça a saúde de milhões de vidas, 
em vários estados da federação, não obstante campanhas de cons-
cientização popular e propaganda anti Aedes Aegypti, nas quais 
boa soma de recursos é empregada todos os anos. Até o muni-
cípio de Ouro Preto, considerado, relativamente, imune ao avanço 
da dengue, em razão do clima menos quente, já registra casos da 
doença contraída “em casa”. Campanhas e ações contra o acúmu-
lo de água limpa, naturalmente depositada pela chuva em pneus 
velhos, garrafas desarrolhadas e recipientes de qualquer natureza, 
ao ar livre, bem como em pratos e vasos destinados a plantas em 
recintos domésticos, podem estar incompletas. Pouca atenção se 
dá às calhas dos telhados, cuja obstrução, ainda que parcial, causa-
da por folhas, pode facilitar a proliferação do indesejável mosquito; e 
em relação às lajes mal drenadas, tão comuns na região, ninguém 
se preocupa com a água ali acumulada. Mas, outros eventuais de-
pósitos de água, não considerados por campanhas e fiscalização, 
são fortes suspeitos de integrar a rede de focos de proliferação do 
Aedes Aegypti. Nenhuma atenção é dada a veículos amassados, 
especialmente os saídos de “capotamento”, largados por longo 
tempo ao ar livre por oficinas e depósitos dos detrans, candidatos 
a verdadeiras “maternidades” do mosquito. Uma dessas prováveis 
“maternidades” é denunciada por vizinhos e usuários do túnel, si-
tuado nas proximidades da Cooperouro. Bebês Aedes Aegypti, se 
ainda não nasceram naquele local, provavelmente ainda nascerão, 
assim como em outros pontos similares, se a fiscalização não lhes 
deitar os olhos e não aplicar medidas necessárias.
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Prefeito José Leandro visita Casa Lar
 O prefeito de Ouro Preto, José 
Leandro Filho, visitou na semana 
passada, a Casa Lar, acompanhado 
dos secretários de Assistência So-
cial e Cidadania, Wanderlei Rossi 
Júnior (Kuruzu) e de Governo, 
Regina Braga. Na visita, o prefeito 
conheceu a situação atual da casa e 
propôs mudanças.
 Segundo Regina Braga, a Casa 
Lar, localizada no bairro Nossa 
Senhora de Lourdes, não oferece 
uma estrutura adequada aos jovens. 
“Embora espaçosa, há muitas jane-
las e escadas promovendo perigo 
aos abrigados. É necessário mais 

segurança, conforto e lazer para as 
crianças”, comenta a secretária.
Para o prefeito, a situação ainda é 
muito precária e é necessário que 
essas crianças sejam instaladas em 
condições devidas para convivên-
cia social. “É preciso melhorar a 
infraestrutura e realizar a contrata-
ção de mais profissionais qualifi-
cados, para que haja atendimento 
digno para estas crianças”, relata 
José Leandro.
 Em dezembro de 2012, a Casa 
Lar foi dividida em dois abrigos: 
para crianças e para adolescentes. 
Nesses abrigos institucionais são 

atendidas crianças de 0 a 12 anos 
e adolescentes de 13 a 18 anos, 
contando atualmente com 10 ado-
lescentes e 28 crianças. Estes nú-
meros mudam conforme as ações 
judiciais e adoções, mantendo a 
média de 30 crianças abrigadas.
 Segundo o secretário de As-
sistência Social, já foi autorizada 
a transferência da Casa Lar para 
o bairro São Cristóvão, no imó-
vel que hoje funciona o Centro de 
Referência de Assistência Social 
(CRAS), o qual será transferido 
para um local próximo dos bairros 
Vila Aparecida e Barra. 

Prefeito José Leandro e secretários visitam a Casa Lar

O   jornalista Eduardo 
Maia, nossa colega de 
redação por três anos, 

despede-se agora de Ouro 
Preto para se lançar em no-
vos desafios na grande Belo 
Horizonte. Eduardo agradece 
o apoio dos amigos e cole-
gas e as parcerias durante 
sua estadia de seis anos na 
acolhedora Ouro Preto. A 
forte relação afetiva que tem 
com a cidade histórica o liga-
rá às grandes amizades que 
construiu e sempre construi-
rá por onde passa.


